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Пригородная методичка
Почему власти Франции не могут подавить протесты молодёжи

Наталия Портякова

Б еспорядки во Франции, спровоциро-
ванные гибелью от рук полицейских 

17-летнего подростка, продолжились 
по всей стране 1 и 2 июля. Судя по числу 
задержанных, они пошли на спад, но го-
ворить о том, что скоро всё успокоится, 
явно преждевременно. Лидер правой 
партии «Реконкиста» Эрик Земмур и во-
все заявил, что страна находится на гра-
ни гражданской войны. Этой же точки 
зрения придерживаются профсоюзы по-
лиции. Подробнее о том, кто, с кем и по-
чему «воюет» на улицах французских го-
родов, — в материале «Известий».

В ночь на 2 июля по всей Франции 
за участие в погромах и беспорядках 
задержали 719 человек. Довольно вну-

шительное число, однако на фоне того, 
что за предыдущую ночь провели сразу 
1,3 тыс. арестов, глава французского МВД 
Жеральд Дарманен счёл, что последняя 
ночь прошла относительно спокойно — 
«благодаря решительным действиям сил 
безопасности». На улицах работали сразу 
45 тыс. сотрудников служб правопорядка.

Впрочем, до реального спокойствия 
французским городам ещё далеко. Бес-
порядки вспыхнули утром 28 июня, 
после того как полицейские убили 
17-летнего молодого человека Наэля М. 
алжирского происхождения. Они нача-
лись в иммигрантских пригородах Па-
рижа, которые давно «славились» лю-
бовью к погромам, а затем — в Марселе, 
Ницце, Страсбурге и целом 
ряде других городов.
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Соблюсти этикетку
Выявлены тысячи магазинов с фальсификатом молока и воды —  
когда будет изъята немаркированная продукция

Наталья Башлыкова

М инимум две тысячи магазинов 
в российских регионах торгуют 

фальсифицированным молоком и во-
дой. Генпрокуратуру просят привлечь 
продавцов к уголовной и администра-
тивной ответственности, а также изъять 
из продажи немаркированные товары 
в Марий Эл, Нижегородской, Новоси-
бирской, Ростовской областях, в Ставро-
польском и Хабаровском краях. Обраще-
ние в адрес ведомства и Минпромторга 
направила «Общественная потребитель-
ская инициатива» по результатам прове-
дённого исследования. Общественники 
продолжат проверки, так как не исклю-
чают нарушений в других регионах.

В магазинах как минимум шести 
регионов идёт торговля фальсифици-
рованным молоком и питьевой водой, 
потребление которых может негатив-
но отразиться на здоровье россиян, — 
их качество не подтверждено маркиров-
кой. Такую продукцию выявили более 
чем в 2 тыс. торговых точек и у индиви-
дуальных предпринимателей в Марий 
Эл, Нижегородской, Новосибирской, Ро-
стовской областях, а также в Ставро-
польском и Хабаровском краях. Об этих 
фактах говорится в обращении в Ген-
прокуратуру и Минпромторг главы «Об-
щественной потребительской инициа-
тивы» Олега Павлова. 

«В порядке общественного контро-
ля за соблюдением прав потребителей 
ОПИ провела независимые исследо-
вания молочной продукции и упако-
ванной воды», — пишет в обращении 
в Генпрокуратуру и Мин-
промторг общественник.

Неудача взятки
Дело обвиняемой в коррупции судьи рассмотрят 
в Москве  — как ей не помогла одна буква

Яна Штурма

С егодня начинается процесс по ре-
зонансному делу экс-судьи Елены 

Кондрат. Её обвиняют в посредниче-
стве при передаче особо крупной взят-
ки в $50 тыс. своей коллеге — за ис-
ключение из рассматриваемого дела 
нескольких ответчиков. Как выясни-
ли «Известия», перед арестом в апре-
ле 2022 года, когда дело уже было воз-
буждено, Кондрат сбежала в Грозный, 
чтобы сменить фамилию. Источник из-
дания рассказал, что именно этот мо-
мент и стал решающим для её задер-
жания — из Чечни в Москву доложили 
о её планах переименоваться в Свет-
лану Хондрат.

Мосгорсуд 3 июля начнёт рас-
смотрение дела бывшей судьи Арби-
тражного суда Москвы Елены Кон-
драт. Её обвиняют в посредничестве 
при передаче взятки в размере $50 тыс. 
судье Елене Махалкиной. По вер-
сии следствия, в 2020 году Махалки-
ной предложили вычеркнуть из дела 
о банкротстве компании «Управле-
ние снабжения транспортного стро-
ительства» несколько физических лиц, 
привлекаемых к субсидиарной ответ-
ственности.

Как сообщали в СК, предложив воз-
награждение, Кондрат регулярно зво-
нила и встречалась с Махалкиной, что-
бы та приняла «правильное» решение. 
В результате коллега обвиняемой об-
ратилась с заявлением в ФСБ. После-

дующие встречи и беседы женщин 
проходили под контролем сотрудни-
ков спецслужб, в том числе и передача 
взятки во дворе дома Кондрат.

Возбуждение уголовного дела в от-
ношении судьи инициировал лично 
председатель Следственного коми-
тета Александр Бастрыкин. Для это-

го глава ведомства обратился в Выс-
шую квалификационную коллегию 
судей РФ (ВККС) с просьбой дать со-
гласие на процессуальные действия, 
поскольку у Кондрат была неприкос-
новенность.

Адвокат Елены Кондрат на засе-
дании коллегии настаивал, что со-
става преступления в действиях его 
подзащитной нет. По версии обви-
няемой, Махалкина сама обратилась 
к ней за деньгами — якобы не хвата-
ло средств на покупку квар-
тиры.

«Зерновая сделка выродилась 
из гуманитарного проекта в коммерческий»
Постпред РФ при ООН в Женеве Геннадий Гатилов — о будущем черноморской 
инициативы, переговорах с Киевом и вероятности денонсации ДСНВ

Евгения Чукалина

Р оссия открыта для дипломатиче-
ского урегулирования украинско-

го кризиса, однако перспективы сей-
час достаточно туманны, поскольку 
Киев и Запад продолжают делать став-
ку на использование военной силы. 
Об этом заявил постпред РФ при от-
делении ООН и других международ-
ных организациях в Женеве Геннадий 
Гатилов. Также дипломат оценил пер-

спективы продления зерновой сделки, 
отметив: она превратилась в коммер-
ческий проект, а нынешнее положение 
дел не даёт РФ оснований соглашать-
ся на сохранение статус-кво. Помимо 
этого постпред выразил надежду, что 
Москве не придётся рассматривать ва-
рианты с денонсацией ДСНВ. Об этом, 
а также о влиянии санкций и русо-
фобной политике Запада — в эксклю-
зивном интервью Геннадия Гатилова 
«Известиям».

В феврале Москва приняла решение 
о приостановлении участия в Договоре 
о мерах по дальнейшему сокращению 
и ограничению стратегических насту-
пательных вооружений (ДСНВ, СНВ-3), 
а недавно США приняли контрмеры. На-
сколько важно для международной без-
опасности это соглашение?

Значение ДСНВ для поддержания 
международной безопасности и стра-
тегической стабильности 
трудно переоценить. 

В НОМЕРЕ

« ИЗ ЧЕЧНИ МОС-
КОВСКИМ СО-
ТРУДНИКАМ 

ПРИШЁЛ СИГНАЛ, ЧТО НА-
ХОДЯЩАЯСЯ ПОД СЛЕД-
СТВИЕМ ЕЛЕНА КОНДРАТ 
ПЫТАЕТСЯ СМЕНИТЬ ФА-
МИЛИЮ НА СВЕТЛАНУ 
ХОНДРАТ. В ДАЛЬНЕЙШЕМ 
ОНА СОБИРАЛАСЬ ПОКИ-
НУТЬ РОССИЮ

ОФИЦИАЛЬНЫЕ КУРСЫ ЦБ РОССИИ НА 03.07.2023

КИТАЙСКИЙ ЮАНЬ 12,1588   ТУРЕЦКАЯ ЛИРА 3,4196   ДИРХАМ ОАЭ 24,0633   БЕЛОРУССКИЙ РУБЛЬ 29,1515   АРМЯНСКИЙ ДРАМ 0,2289   КАЗАХСТАНСКИЙ ТЕНГЕ 0,1946   ДОЛЛАР США 88,3844   ЕВРО 96,0195   ЯПОНСКАЯ ИЕНА 0,6101 
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Безналичный интерес
Уже пять банков предлагают услугу 
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Удар по корпусу
ВС РФ уничтожили командные пункты группы «Донецк»

Богдан Степовой, Андрей Фёдоров

Вооружённые силы России уничто-
жили пункты управления опера-

тивно-тактической группы «Донецк». 
Удар наносился высокоточным ору-
жием морского и наземного бази-
рования, сообщили в Минобороны 
России. В результате противник по-
нёс большие потери и частично утра-
тил управление войсками. Эксперты 
отмечают, что по времени удар со-
впал с активизацией атак противни-
ка в зоны проведения спецоперации. 
Своевременное уничтожение шта-
бов серьёзно нарушит координацию 
наступления ВФУ на протяжённом 
участке линии боевого соприкосно-
вения.

В ночь на 1 июля Вооружённые 
силы России нанесли групповой удар 
высокоточным оружием морского 
и наземного базирования по пунктам 
управления оперативно-тактической 
группы «Донецк», рассказали в Мино-
бороны России.

— Все назначенные объекты пора-
жены. Цель удара достигнута, — со-
общил официальный представитель 
Минобороны РФ генерал-лейтенант 
Игорь Конашенков.

Как рассказали «Известиям» ис-
точники, знакомые с ситуацией, ком-
бинированные удары по пунктам 
управления и штабам оперативно-
тактической группы «Донецк» на-
несли серьёзные потери противнику. 
Сейчас он пытается реорганизовать 
и восстановить частично утраченную 
систему управления.

Оперативно-тактическая группа 
«Донецк» — это аналог нашего корпу-

са и даже больше, учитывая огромное 
количество частей усиления, сосре-
доточенных в этом районе, рассказал 
«Известиям» военный эксперт Васи-
лий Дандыкин.

— Может быть, эта группа сейчас 
по своему составу даже близка к на-
шей армии, — объяснил он. — Так что 
уничтожение штабов группы «До-
нецк» очень важно. В них сидят офи-
церы, которых надо долго растить, 
и их потери, конечно, быстро не вос-
полнить. Но самое главное — после 
уничтожения штабов такого уров-
ня нарушается управление войска-
ми на большом участке линии боево-
го соприкосновения.

Эксперт также напомнил, что 
27 июня наша армия уничтожила двух 
украинских генералов и до 50 офице-
ров, а также иностранных наёмников 
и советников в Краматорске.

— Всё это облегчит жизнь нашим 
войскам на передовой, — заметил 
он. — Противник второй день ведёт се-
рьезные атаки. Только в выходные дни 
он потерял в зоне СВО более двух ба-
тальонов. Можно говорить о том, что 
вторая волна украинского наступле-
ния началась и удар по штабам был 
более чем своевременным. Следую-
щая неделя обещает быть очень жар-
кой — украинские силы, скорее все-
го, бросят в бой оставшиеся резервы. 
Но мы готовы к такому сценарию раз-
вития событий.

Ранее штабы такого уровня так-
же подвергались ударам. В частно-
сти, 9 апреля в районе посёлка Ве-
ликий Бурлук в Харьковской области 
был поражён передовой командный 
пункт оперативной группировки 

украинских вооружённых формиро-
ваний «Харьков». А 20 апреля в районе 
города Константиновка был уничто-
жен объединённый штаб группиров-
ки украинских формирований «Бах-
мут».

Вооружённые формирования 
Украины продолжили попытки насту-
пления на южно-донецком, красно-
лиманском и донецком направлени-
ях, сообщили в российском военном 
ведомстве 2 июля.

На донецком участке линии бое-
вого соприкосновения велись особо 
ожесточённые бои.

— В ходе ведения активной обороны 
подразделениями южной группиров-
ки войск успешно отражены 11 атак 
противника в районах населённых 
пунктов Артёмовск, Водяное, Ново-
бахмутовка, Северное, Первомайское 
и Марьинка ДНР, — сообщил в воскре-
сенье Игорь Конашенков.

Днём ранее на этом направлении 
было отбито 15 атак противника. Кро-
ме того, уничтожены склады боепри-
пасов трёх бригад ВФУ.

На краснолиманском направлении 
2 июля группировка войск «Центр» от-
разила три атаки в районах населён-
ных пунктов Торское в ДНР, Червоная 
Диброва и Невское в ЛНР.

Также было нанесено поражение 
скоплениям живой силы и техники 
противника в районах населённых 
пунктов Терны, Григоровка и Черво-
ная Диброва. В районе Кузьмино пре-
сечена деятельность диверсионной 
группы ВФУ.

На южно-донецком направлении 
группировка «Восток» в течение су-
ток отразила атаку противника в рай-
оне населённого пункта Никольское. 
На Времевском выступе в районе Ров-
нополя уничтожена украинская ди-
версионная группа. Кроме того, нане-
сено огневое поражение скоплению 
живой силы и техники ВФУ в районе 
Макаровки.

За двое суток на этих трёх направ-
лениях потери противника составили 
свыше 1100 человек, 79 единиц техни-
ки, включая восемь танков.

Полярный округ
В составе Северного флота создадут общевойсковую армию

Роман Крецул, Алексей Рамм

В составе Северного флота будет 
сформирована новая общевойско-

вая армия. Такое решение принято в Ми-
нобороны России, сообщили «Извести-
ям» источники в военном ведомстве. Она 
прикроет российскую границу на севе-
ре, в том числе — с Финляндией и Нор-
вегией. Защита Кольского полуострова 
является жизненно важной задачей для 
России, в том числе потому, что там ба-
зируются стратегические подводные ра-
кетоносцы. Особенно актуально созда-
ние новой армии и на фоне вступления 
в НАТО тех же Финляндии и Швеции, от-
мечают эксперты.

В Министерстве обороны России 
принято решение о формировании но-
вой общевойсковой армии в составе Се-
верного флота, рассказали «Известиям» 
источники в военном ведомстве. Объе-
динение развернут на базе армейского 
корпуса. В состав армии войдут мото-
стрелковые бригады, полки и дивизии. 
Их личный состав обучат ведению бо-
евых действий в условиях Заполярья.

До военных реформ начала прошло-
го десятилетия северо-западное на-
правление входило в зону ответствен-
ности Ленинградского военного округа 
(ЛенВО). В его составе не было ни армий, 
ни даже дивизий — только отдельные 
бригады. В ходе реформы ЛенВО объ-
единили с Московским военным окру-
гом (МВО), в результате образовался За-
падный военный округ. Однако части 
и соединения, расположенные в Запо-
лярье, структурно входят в состав Се-
верного флота.

— Пока Швеция и Финляндия были 
условно нейтральными странами, не-
обходимости держать в регионе какие-
либо крупные силы не было, — пояснил 
«Известиям» военный историк Дмитрий 
Болтенков. — Однако сейчас, когда Фин-
ляндия вступила в НАТО, а Швеция на-
ходится на этом пути, необходимо укре-
плять северо-западное направление.

Эксперт отметил, что сейчас там 
дислоцируются 200-я отдельная 
гвардейская мотострелковая брига-
да, 80-я арктическая бригада, а также 
61-я отдельная бригада морской пехоты. 
Он не исключил, что 200-я и 80-я брига-
ды будут переформированы в дивизию, 
а 14-й армейский корпус, в который они 
сейчас входят, — в армию. Самое глав-
ное — с созданием армии на этом на-
правлении появятся и входящие в неё 

мощные отдельные соединения — ра-
кетная бригада, бригада противовоз-
душной обороны и другие. Это ощути-
мо повысит возможности группировки 
в регионе.

По словам Дмитрия Болтенкова, за-
щита Кольского полуострова для нас 
жизненно важна хотя бы потому, что 
там базируются стратегические под-
водные ракетоносцы.

— Особенно актуально военное укре-
пление этих рубежей сейчас, когда си-
туация в Европе нестабильна. Вряд ли 
турки смогут долго блокировать всту-
пление Швеции в альянс, рано или позд-
но на них надавят и они отзовут вето, — 
рассказала «Известиям» завкафедрой 
управления и социальных технологий 
Северо-Западного института РАНХиГС 
Инна Ветренко.

В начале июня начальник Главно-
го организационно-мобилизационно-
го управления (ГОМУ) Генштаба ВС РФ 
Евгений Бурдинский рассказал, что 
Московский и Ленинградский воен-
ные округа будут созданы в этом году. 
Он также сообщил о планах по созда-
нию двух армий — общевойсковой и воз-
душной. Направление, где они будут 
сформированы, Бурдинский не уточнил.

В последние годы страны НАТО де-
монстрируют повышенный интерес 
к Арктическому региону. В Норвегии 
раз в два года проходят масштабные 
учения альянса Cold Response. Весной 
2022-го в них приняли участие свыше 
30 тыс. военнослужащих, более 200 са-
молётов и 50 кораблей.

В прошлом году администрация 
Джо Байдена представила обновлён-
ную редакцию Национальной страте-
гии для Арктического региона (National 
Strategy for Arctic Region) до 2032 года. 
В ней, в частности, говорится о необ-
ходимости усиления военного при-
сутствия США в Заполярье, активиза-
ции учений со странами-партнёрами 
для «сдерживания агрессии в Арктике, 
прежде всего со стороны России», мо-
дернизации противовоздушной обо-
роны NORAD.

Вооружённые силы России регуляр-
но проводят учения в полярных широ-
тах. В частности, ежегодные манёвры 
«Умка», в ходе которых выполняются как 
тренировки личного состава, так и по-
лярные исследования.

В прошлом году по итогам учений 
в Минобороны сообщали, что подво-
дные крейсеры с крылатыми ракетами 

«Омск» и «Новосибирск» Тихоокеанско-
го флота (ТОФ), находясь в надводном 
положении, из акватории Чукотско-
го моря произвели пуски противоко-
рабельных крылатых ракет «Гранит» 
и «Оникс». Кроме того, в рамках манёв-
ров подводная лодка «Магадан» совер-
шила переход в Тихий океан по Север-
ному морскому пути.

1 июля пресс-служба Северного фло-
та сообщила, что арктическая группи-
ровка, в состав которой входят боевые 
корабли Кольской флотилии разнород-
ных сил, совершит традиционный ар-
ктический поход и отработает комплекс 
тактических учений на континенталь-
ном побережье, островах и в акватории 
морей Северного Ледовитого океана.

Весной этого года в комплексных 
учениях приняли участие до 15 кораб-
лей, подлодок и судов обеспечения 
во главе с эсминцем «Адмирал Ушаков».

Северный флот в последние годы 
получает новейшие корабли, которые 
создаёт российская промышленность. 
В частности, в 2022-м его состав попол-
нила бесшумная субмарина проекта 
677 «Кронштадт». Эти подводные лод-
ки имеют водоизмещение 1,8 тыс. т, ско-
рость до 21 узла и глубину погружения 
более 300 м.

Кроме того, в составе СФ находят-
ся новейшие подводные стратегиче-
ские ракетоносцы проекта «Борей-А». 
Также там несут службу современная 
многоцелевая лодка проекта 885 «Ясень» 
и 885М «Ясень-М» и фрегаты проекта 
22350 «Адмирал Горшков». Эти кораб-
ли несут на борту крылатые ракеты «Ка-
либр», в скором времени их вооружат 
и гиперзвуковыми «Цирконами».

Россия начала создавать военную 
группировку в арктических широтах 
в середине прошлого десятилетия. 
Было создано объединённое стратеги-
ческое командование «Северный флот», 
которое сейчас по статусу равно воен-
ному округу. Оно получило под своё 
управление территории и воинские ча-
сти, выделенные из состава Западного 
военного округа.

Пригородная методичка
Почему власти Франции не могут подавить протесты молодёжи

Новости  

«Зерновая сделка выродилась из гуманитарного          проекта в коммерческий»

A Участники беспорядков — 
большинство из них под-

ростки — атаковали полицейские 
участки и ратуши. В небольшом го-
родке Л’Ай-ле-Роз к югу от Парижа тол-
па и вовсе протаранила автомобилем 
дом мэра и попыталась поджечь зда-
ние, в результате чего жена политика 
получила лёгкие ранения.

Под горячую руку юных вандалов 
попадали не только объекты, которые 
можно отнести к символам госвла-
сти или косвенно с ними связанные, 
но и автомобили соседей по району, 
школы, куда они сами ходили, и авто-
бусы, на которых их же родители еже-
дневно добираются на работу.

Беспорядками во Франции «вдохно-
вились» и в соседней Швейцарии. По-
сле призывов выйти на улицы, распро-
странённых в соцсетях, погромы, хотя 
и куда меньшего масштаба, прокати-
лись в ночь на 2 июля в Лозанне. Там 
они закончились задержаниями семи 
человек, шестерым из которых было 
от 15 до 17 лет.

Единственным местом, где насту-
пило краткое затишье, стала мечеть 
в Нантере, в которой 1 июля прошла це-
ремония прощания с Наэлем. На траур-
ное мероприятие, по данным Le Figaro, 
собрались сотни человек. По желанию 
родственников погибшего представи-
телей СМИ на церемонию прощания 
и погребения не допустили.

Напомним, подросток, останов-
ленный за нарушение правил дорож-
ного движения, был застрелен в упор 
полицейским. Поначалу правоохра-
нители настаивали, что нарушитель 
собирался наехать на них, за что ему 
и досталась пуля. И якобы они метили 
в руку, чтобы рана была несмертель-
ной, но из-за резкого движения маши-
ны промахнулись.

Однако появившаяся вскоре виде-
озапись инцидента, моментально ра-
зошедшаяся по интернету, опроверг-
ла эту версию. На кадрах видно, как 
двое полицейских стоят рядом с ма-
шиной, которая не двигается, и один 
из них направляет оружие на водителя 
со словами: «Ты получишь пулю в голо-
ву». А когда молодой человек отъезжа-
ет от полицейских, раздаётся выстрел.

Нынешняя волна беспорядков стала 
для Франции уже третьей за последние 

пять лет. Сначала страна пережила по-
громы 2018–2019 годов, вдохновлённые 
движением «жёлтых жилетов». За ними 
последовали ожесточённые протесты 
крайне левых против пенсионной ре-
формы, возобновившиеся в начале это-
го года и затихшие относительно не-
давно.

Знавала Пятая республика и мас-
совые беспорядки, триггером к кото-
рым стала схожая с нынешней исто-
рия. Осенью 2005 года два подростка 

североафриканского происхождения, 
пытаясь скрыться от полиции, спря-
тались в трансформаторной будке 
и заживо сгорели. Реакцией на их ги-
бель, как и сейчас, стали погромы, 
поджоги и насилие в отношении по-
лицейских, которых неоднократно об-
виняли в расизме и неоправданной 
жестокости в отношении «цветной» 
молодёжи, пусть даже зачастую они 
и были французами в третьем поко-
лении.

A В своё время Россия совмест-
но с США приложила нема-

ло усилий для того, чтобы заключить 
это важнейшее соглашение, которое со-
вершенно точно отвечает интересам 
не только наших двух стран, но и все-
го остального мира. При этом, и я хочу 
это особо подчеркнуть, именно РФ вы-
ступила инициатором продления ДСНВ 
в 2021 году на пять лет без предвари-
тельных условий.

Конечно, мы рассчитывали на то, что 
США будут полностью выполнять свои 
обязательства, однако, к сожалению, 
это оказалось не так. Не буду перечис-
лять наши претензии к американской 
стороне, они хорошо известны. Скажу 
лишь, что решение о приостановлении 
ДСНВ стало вынужденной реакцией 
России на совокупность многих фак-
торов, сделавших по вине США невоз-
можным полноценное и эффективное 
функционирование этого международ-
но-правового инструмента.

И речь здесь идёт не о каких-то «из-
мышлениях», как это пытаются пред-
ставить наши бывшие американские 
партнёры, а о существенном нарушении 
Вашингтоном ДСНВ и коренном изме-
нении обстоятельств для его выполне-
ния российской стороной по сравнению 
с теми, в которых договор разрабаты-
вался и заключался.

Что касается объявленных США 
в конце мая так называемых контрме-
рах — речь идёт о прекращении с 1 июня 
передачи нам информации о стату-
се и местонахождении своих страте-
гических вооружений, — то мы приня-
ли их к сведению, и не более того. Ведь, 
принимая решение о приостановлении 
договора, прекратив передавать наши 
данные, мы не рассчитывали, что аме-
риканцы в одностороннем порядке про-
должат делиться с нами своей информа-
цией. Этот вопрос, по сути, оставался 
на усмотрение США.

Другое дело, понимая ценность 
и значимость договора, мы всё-таки 
надеемся, что американская сторона, 
на словах декларируя приверженность 
ДСНВ и готовность прилагать усилия 
для его сохранения, начнёт наконец 
предпринимать практические шаги 
в этом направлении.

Вашингтону прежде всего необходи-
мо отказаться от деструктивного кур-
са на нанесение России стратегическо-
го поражения, осуществить конкретные 
действия в целях общей деэскалации 
и создания условий для возобновления 
полноформатного функционирования 

договора и, соответственно, всесторон-
него обеспечения его дееспособности. 
Призываем американскую сторону, 
в том числе здесь в рамках Конферен-
ции по разоружению, именно к этому. 
До тех пор любые наши шаги навстре-
чу Вашингтону в контексте ДСНВ ис-
ключены.

Есть ли вероятность, что какая-то из сто-
рон в итоге примет решение о денонса-
ции СНВ-3?

Надеемся, что здравый смысл у на-
ших бывших партнёров рано или позд-
но восторжествует и нам не придётся 
рассматривать варианты с денонсацией 
ДСНВ. Хотелось бы, чтобы вместо это-
го мы смогли начать обсуждать договор, 
который мог бы прийти на смену ДСНВ 
после февраля 2026 года.

Ещё одной крайне важной темой в рам-
ках безопасности, но уже продоволь-
ственной остаётся будущее зерновой 
сделки, срок которой истекает 18 июля. 
При этом всё чаще появляются заявле-
ния, что эта дата станет последним днём 
действия Стамбульских соглашений, по-
скольку требования России не выпол-
няются. Есть ли прогресс хотя бы по од-
ной из них?

Реализация Меморандума Россия — 
ООН по нормализации отечественно-
го сельхозэкспорта — неотъемлемой 
части пакетных Стамбульских догово-
рённостей — по-прежнему пробуксовы-
вает. Несмотря на попытки ооновской 
«команды», остаются нерешёнными 
пять системных задач: переподклю-
чение профильного Россельхозбанка 
к системе SWIFT, аммиакопровод То-
льятти — Одесса, возобновление по-
ставок запчастей и техники для нужд 
сельского хозяйства и производства 
удобрений, транспортная логистика 

и страхование, разблокирование замо-
роженных активов российских компа-
ний. Прогресс по большинству из них 
заблокирован западными столицами.

Серьёзным ударом по Стамбульским 
договорённостям стал подрыв киев-
ским режимом аммиакопровода в Харь-
ковской области. Этот объект критиче-
ской инфраструктуры имел важнейшее 
значение для обеспечения глобальной 
продовольственной безопасности, 
ведь через него ежегодно прокачива-
лось 2 млн т сырья. Таких объёмов до-
статочно, чтобы произвести продукты 
питания для 45 млн человек. Диверсия 
наглядно подтвердила, что украинская 
сторона никогда не была заинтересова-
на в перезапуске аммиакопровода. Те-
перь же этот вопрос вообще отодвинут 
на далёкую перспективу.

На этом фоне российские произво-
дители и поставщики сельхозпродук-
ции и удобрений по-прежнему вынуж-
дены преодолевать многочисленные 
препоны, связанные с осуществлением 
банковских платежей, транспортиров-
кой и страхованием грузов. Повышен-
ные издержки, усложнённая логистика 
и возросшие риски провоцируют сни-
жение физической доступности и рост 
стоимости соответствующих товаров 
на мировых рынках, что, в свою очередь, 
негативно отражается на глобальной 
продовольственной безопасности.

Каковы шансы, что зерновая сделка всё 
же будет продлена в июле?

Черноморская инициатива, кото-
рая изначально позиционировалась 
как гуманитарная, давно выродилась 
в коммерческий проект. Она преимуще-
ственно работает на снабжение укра-
инским зерном и фуражом стран с вы-
соким уровнем доходов, в том числе 
государств ЕС. Нуждающимся странам 
достаётся лишь символический мини-
мум, не превышающий 3%, «крохи с бар-
ского стола». К этому следует добавить, 
что коридоры, по которым идут кораб-
ли в украинские порты и обратно, регу-
лярно используются украинцами для 
запуска морских беспилотников воен-
ного назначения.

Россия неоднократно продлевала 
сделку в надежде на позитивные изме-
нения. Однако то, что мы сейчас наблю-
даем, не даёт нам оснований соглашать-
ся на сохранение статус-кво. Вместе 
с тем наша страна как ответственный 
мировой поставщик осознаёт пробле-
мы, с которыми сталкиваются государ-
ства Азии, Африки и Латинской Амери-
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Абортный процесс
Как политика республиканцев снижает их шансы на 2024 год

Евгения Чукалина

В США зафиксировали рекордно вы-
сокий показатель поддержки абор-

тов среди населения с 1996 года — 69% 
американцев уверены, что операция 
должна быть разрешена в первый три-
местр. Такого мнения придерживаются 
даже около половины избирателей-ре-
спубликанцев (47%), 74% независимых 
и 86% демократов. При этом большин-
ство политиков из «красного» лаге-
ря, в частности главные претенденты 
на президентское кресло от партии — 
Дональд Трамп и Рон Десантис, — при-
держиваются достаточно консерва-
тивной позиции по поводу абортов. 
По мнению опрошенных «Известиями» 
американских экспертов, этот фактор 
может серьёзно снизить их шансы за-
нять Белый дом в 2024-м.

Тема абортов и так была достаточ-
но острой для американских граждан, 
однако после прошлогодних событий 
дискуссии в обществе вышли на прин-
ципиально новый уровень. Дело в том, 
что в июне 2022-го Верховный суд США 
отменил решение по делу «Роу против 
Уэйда» от 1973 года, которое почти 
50 лет назад закрепило в стране пра-
во женщин на аборт на федеральном 
уровне. Теперь же этот вопрос нахо-
дится в ведении властей штатов.

Практически сразу после выне-
сения вердикта наиболее консерва-
тивное руководство (в большинстве 
случаев республиканское) начало уже-
сточать правила касательно таких 
операций. Так, сейчас полный запрет 
на прерывание беременности действу-
ет в 14 штатах, ещё в пяти установле-
ны крайние сроки проведения абор-
та — от 6 до 20 недель.

При этом после отмены решения 
1973 года в некоторых штатах возобно-
вили действие законы, которые были 
до «Роу против Уэйда». Так, к примеру, 
в Висконсине, Кентукки и Луизиане, 
где сейчас у руля губернаторы-демо-
краты, аборты оказались под запретом.

Однако для большинства жителей 
Америки такая ситуация неприемле-
ма. Согласно результатам ежегодно-
го опроса Института Гэллапа, опубли-
кованным в июне, 69% жителей США 
считают, что аборты должны быть раз-
решены в первые три месяца беремен-
ности. Этот показатель стал рекорд-
ным с 1996 года, причём предыдущая 
планка была установлена в прош-

лом году, в преддверии аннулирова-
ния решения 1973 года.

Примечательно, что за легализа-
цию медицинского прерывания бере-
менности выступают не только демо-
краты (86%) и независимые избиратели 
(74%), но и почти половина республи-
канцев (47%).

Такое отношение американцев, 
в частности, связано с тем, что в США 
участились случаи, когда женщины 
вынуждены ехать в другой штат, чтобы 
сделать аборт на законных основани-
ях. Но даже такой способ консерватив-
ные власти стараются запретить. Так, 
в апреле 2023 года Айдахо стал первым 
регионом, где ввели уголовную ответ-
ственность за помощь несовершенно-
летним в прерывании беременности 
при помощи операции или лекарств 
в другом штате. За это может грозить 
от двух до пяти лет лишения свободы.

Для простых американцев и поли-
тического истеблишмента тема абор-
тов остаётся камнем преткновения, 
раскалывающим общество Соединён-
ных Штатов на два противоборствую-
щих лагеря.

— После прошлогоднего решения 
Верховного суда, отменившего абор-
ты на федеральном уровне, обществен-
ное мнение отреагировало довольно 
резко. Многие из тех, кто раньше отно-
сился к этому вопросу неоднозначно, 
обеспокоены серьёзностью ограниче-

ний в отдельных штатах и опасаются, 
что это может повлиять на их репро-
дуктивные права, — пояснил профес-
сор Университета Уэйна в Детройте 
Саид Хан.

Искусственное прерывание бе-
ременности уже давно стало одной 
из важных тем в американской по-
литической повестке, особенно для 
консервативных избирателей, кото-
рые почти 50 лет пытались отменить 
решение по делу «Роу против Уэйда». 
При этом для либеральных избира-
телей аборт был ключевым вопро-
сом, который определял их привер-
женность тому или иному кандидату 
на разных уровнях выборов. Теперь 
же они в гневе и собирают силы, что-
бы восстановить право на такую опе-
рацию на федеральном уровне, доба-
вил эксперт.

— Многие консервативные штаты 
принимают законы, ограничивающие 
право на аборт. Женщины в феминист-
ском движении давно боролись за ле-
гализацию операции, к тому же мно-
гие поддерживают это право. Так что 
решение Верховного суда не отража-
ет мнение народа, — отметил главный 
редактор журнала CovertAction Дже-
реми Кузмаров.

Тема абортов важна для избира-
телей в Соединённых Штатах, поэто-
му Демократическая партия получа-
ет поддержку тех, кто за легализацию 

операции. Вместе с тем в консерватив-
ных штатах республиканцы заручают-
ся голосами противоположного блока, 
выступая против такого способа пре-
рывания беременности.

— Граждане США, особенно амери-
канки и молодые избиратели, сыты 
по горло республиканской войной про-
тив женщин. Аборт был безопасным 
и законным на протяжении десятиле-
тий, — напомнил профессор кафедры 
истории Американского университе-
та в Вашингтоне Питер Кузник.

По его словам, тот факт, что респу-
бликанцы и их соратники в Верхов-
ном суде пытаются отобрать это пра-
во у женщин, ужасает большинство 
американцев. Это вопрос конфиден-
циальности и телесной автономии, за-
явил эксперт.

Впрочем, подобное отношение мо-
жет «сыграть злую шутку» с Респу-
бликанской партией во время всеоб-
щих выборов 2024 года. Из-за своей 
жёсткой позиции касательно абортов 
главные претенденты от «красных» 
на президентское кресло — экс-глава 
государства Дональд Трамп и губер-
натор Флориды Рон Десантис — риску-
ют лишиться шанса занять Белый дом, 
считают в США.

Так, 45-й американский лидер летом 
2022-го назвал решение по делу «Роу 
против Уэйда» «самой большой побе-
дой для жизни». К тому же Трамп доба-
вил, что это стало возможным благо-
даря тому, что он назначил трёх «очень 
уважаемых и сильных защитников 
конституции» в Верховный суд. От сво-
их заслуг он не отказывается и сейчас.

«Без меня не было бы никаких ше-
сти недель, 10 недель, 15 недель или 
чего-то ещё, о чём в конце концов 
договорились. Без меня движение 
«За жизнь» просто продолжало бы про-
игрывать», — написал он в своей сети 
Truth Social в мае.

В своей решительности бороть-
ся против абортов не уступает и его 
главный соперник на республикан-
ских праймериз Рон Десантис. 

Пригородная методичка
Почему власти Франции не могут подавить протесты молодёжи

 Новости

«Зерновая сделка выродилась из гуманитарного          проекта в коммерческий»

Нецивилизованный развод

Кирилл Аверьянов

Политолог

Р аньше Содружество Независимых 
Государств (СНГ) часто называли 

организацией, созданной для цивили-
зованного развода бывших республик 
Советского Союза. За 32 года суще-
ствования СНГ два его участника ре-
шили «разводиться» нецивилизованно, 
выйдя из состава Содружества. Речь 
идёт о Грузии и Украине, обидевшихся 
на Россию и желавших порвать с ней 
все связи. В итоге одна страна сейчас 
охвачена вооружённым противостоя-
нием, а другая — постепенно восста-
навливает отношения с некогда нена-
вистной ей Москвой.

Теперь на скользкую дорожку не-
цивилизованного развода вступа-
ет Молдавия. Правительство этой 
страны 28 июня утвердило законо-
проект о денонсации Конвенции 
о Межпарламентской ассамблее СНГ. 
Ранее Кишинёв денонсировал четы-
ре соглашения, принятых в рамках 
Содружества: о беспрепятственной 
деятельности межгосударственной 
телерадиокомпании «Мир», об об-
мене информацией по вопросам ох-
раны внешних границ государств — 
участников СНГ, об общих условиях 
поставок товаров между организа-
циями стран СНГ, о взаимодействии 
в области предупреждения и ликви-
дации последствий чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенно-
го характера.

Решение руководства Молда-
вии порвать с СНГ никак не связано 
с проводимой Россией спецопераци-
ей, хотя некоторые деятели в Киши-
нёве сейчас утверждают обратное. 
Ещё в самом начале 2022 года, после 
беспорядков в Казахстане, бывший 
посол Молдавии в Румынии Михай 
Грибинчу призвал власти страны 

срочно выйти из СНГ, так как в про-
тивном случае «однажды на её тер-
ритории могут оказаться войска ми-
ротворцев из ОДКБ».

Непонятно, какое отношение 
ОДКБ имеет к СНГ и почему участие 
миротворцев в событиях в Казахста-
не оценивается экс-послом отрица-
тельно. Но ясно одно — на всех ру-
софобов в Молдавии СНГ действует 
как красная тряпка на быка.

В Кишинёве, как в своё вре-
мя в Тбилиси и Киеве, считают, что 
СНГ — это организация, проециру-
ющая имперское влияние России 
на постсоветское пространство. Од-
нако в реальности Содружество, 
созданное в 1991 году в результате 
Беловежских соглашений, направ-
лено вовсе не на подчинение Мо-
скве бывших союзных республик, 
а на равноправное сотрудниче-
ство в экономической, социальной 
и культурной сферах.

СНГ — это не одна Россия, кото-
рой уже не знают, как насолить в Ки-
шинёве, это ещё восемь государств, 
унифицировавших отношения друг 
с другом для удобства граждан, биз-
неса и государственных структур. 
Если Молдавия разорвёт многосто-
ронние соглашения, ей придётся 
подписывать аналогичные догово-
ры с каждым государством в отдель-
ности. То есть молдавское руковод-
ство действует по принципу «назло 
бабушке отморожу уши».

Что касается грядущего выхо-
да Молдавии из Межпарламентской 
ассамблеи СНГ, то практических 
последствий это решение иметь 
не будет. Ассамблея не принимает 
решений, обязательных для испол-
нения всеми участниками Содруже-
ства. К тому же Кишинёв уже давно 
устранился от межпарламентского 
сотрудничества с коллегами по СНГ.

Теоретически Молдавия мог-
ла бы много потерять от прекраще-
ния экономического взаимодей-
ствия со странами Содружества, 
однако молдавский министр эко-
номического развития Дмитрий 
Алайба уже заявил, что его страна 
не будет разрывать «те договоры, ко-
торые приносят выгоду предпри-
нимателям». К слову, Грузия, выйдя 
в 2009 году из Содружества, оста-
лась участницей десятков выгодных 
ей соглашений в рамках СНГ.

Таким образом, эпопея с выходом 
Молдавии носит чисто демонстра-

тивный характер. Кишинёв хочет по-
казать, что сделал свой геополити-
ческий выбор в пользу Европейского 
союза и, возможно, объединения 
с Румынией. Соответственно, всё, 
что так или иначе связывает Мол-
давию с Россией, подлежит устра-
нению.

Если молдавское руководство бу-
дет последовательно идти по пути 
строительства новой «анти-Рос-
сии», это обернётся катастрофой 
для страны. Народы России и Молда-
вии связаны глубокими культурны-
ми корнями и общим историческим 
прошлым. Войдя в начале XIX века 
в состав Российской империи, Бес-
сарабия за короткий срок была так 
плотно интегрирована в общерус-
ское культурное и политическое 
пространство, что в начале XX века 
лидерами монархической органи-
зации «Союз русского народа» были 
молдаване Павел Крушеван и Влади-
мир Пуришкевич.

Советский период был для Мол-
давии «золотым веком» — в респу-
блике развивалось промышленное 
производство, росла численность 
населения, по всему Союзу греме-
ли имена молдавских деятелей куль-
туры — Михая Волонтира, Светланы 
Томы, Надежды Чепраги и других.

Значительная часть граж-
дан Молдавии не хочет вырывать 
из истории страницы, связанные 
с Россией, и видит будущее своей 
страны в союзе с Москвой. У этой 
части общества есть политическое 
представительство в лице оппо-
зиционных президенту Майе Сан-
ду партий. Один из лидеров оппо-
зиции, бывший президент страны 
Игорь Додон уже заявил, что денон-
сация соглашений в рамках СНГ бу-
дет иметь катастрофические по-
следствия для жителей Молдавии. 
«Категорически нельзя совершать 
такие ошибки, даже если об этом 
очень просят западные партнёры», — 
подчеркнул он.

Однако вероятность того, что 
Майя Санду и её правительство оду-
маются, невелика. Мы имели воз-
можность убедиться, что правящая 
партия «Действие и солидарность» 
состоит из прозападных фанатиков 
и они, конечно, с упорством, достой-
ным лучшего применения, продол-
жат противопоставлять Молдавию 
России, а себя — значительной части 
молдавского общества.

МНЕНИЕ

ки. Мы предпринимаем посильные шаги 
для нивелирования негативного эффек-
та от деструктивной политики Запада, 
а также для обеспечения доступа бед-
ных стран к сельхозпродукции. Нагляд-
ный пример — кампания по безвозмезд-
ной передаче российских удобрений 
нуждающимся странам.

23 июня ЕС принял уже 11-й пакет санк-
ций. Стоит ли ожидать продолжения 
рестрикционной политики или же дав-
ление на РФ может в скором времени 
снизиться?

Я сильно сомневаюсь, что в обозри-
мом будущем мы увидим какие-либо 
послабления в санкционном режиме 
со стороны ЕС и примкнувшей к нему 
Швейцарской Конфедерации, которая 
на днях ожидаемо согласилась утвер-
дить 11-й пакет рестрикций. Скорее, на-
оборот. Западные силы, руководящие 
[президентом Украины Владимиром] 
Зеленским и его командой, прекрасно 
отдают себе отчёт, что никакие меры 
давления на нашу страну не смогут по-
влиять на её внешнеполитический курс 
и не заставят РФ поступиться своими 
ключевыми интересами в сфере без-
опасности.

Вместе с тем Брюсселю необходимо 
играть на внутреннюю и заокеанскую 
публику, демонстрируя «плоды» проде-
ланной работы по «борьбе с Кремлём». 
Дал ли какой-либо из принятых паке-
тов конкретный результат, на который 
рассчитывали его авторы? Вот этим во-
просом мало кто задаётся. А если и за-
даётся, то ответ здесь очевиден: своих 
целей санкции не достигли.

На Западе продолжают жить в от-
рыве от реальных событий, пребывая 
в ложном ощущении своего морального 
и экономического «превосходства». Тот 
факт, что страны мирового большин-
ства не разделяют их позицию и не хо-
тят присоединяться к односторонним 
санкционным мерам в попытке повли-
ять на «неугодные» государства, они 
упорно игнорируют. Российская эко-
номика тем временем адаптируется 
и продолжает демонстрировать ста-
бильный рост.

Повлияли ли ограничительные меры 
на работу постпредства России?

Что касается влияния, которое ока-
зывают на работу нашего постпредства 
в Женеве антироссийские санкции ЕС 
и США, то определённые проблемы по-
литического и финансового характера, 
конечно, возникли, однако все они ре-

шаются. Постпредство в полном объ-
ёме и без перебоев выполняет возло-
женные на него задачи. Я и мои коллеги 
готовы продолжать трудиться в любых 
условиях.

В последнее время всё чаще стали по-
ступать планы по урегулированию кон-
фликта на Украине. В частности, Индо-
незия предложила по сути «корейский 
сценарий» действий с созданием де-
милитаризованной зоны под контро-
лем ООН. Насколько оно реалистич-
но? И о чём говорит рост предложений 
по мирному урегулированию?

РФ с уважением относится к уси-
лиям стран, организаций и отдельных 
лиц по поиску развязок украинского 
кризиса. Таких предложений и иници-
атив было уже немало. Недавно с ана-
логичными идеями выступила груп-
па африканских стран. Это отражает 
растущее понимание, что нынешняя 
ситуация вокруг Украины несёт се-
рьёзные угрозы не только для регио-
нальной, но и для общемировой без-
опасности.

РФ остаётся открытой для поли-
тико-дипломатического урегулиро-
вания конфликта. Однако киевский 
режим и его хозяева продолжают те-
шить себя надеждой, что им удастся 
нанести нашей стране «стратегическое 
поражение», и обставляют любые воз-
можности для диалога нереалистич-
ными, заранее непроходными пред-
условиями. Не следует забывать, что 
РФ изначально выступала за мирное 
урегулирование. Именно на это были 
направлены минские договорённости. 
Однако Киев и его западные «куклово-
ды», как выяснилось, даже не планиро-
вали их выполнять, а готовились к ре-
ализации силового сценария.

Для содействия мирному урегули-
рованию требуется адресная работа 
с киевским режимом и стоящим за ним 
коллективным Западом. Украинскую 
сторону необходимо убедить прекра-
тить боевые действия и сесть за стол 
переговоров, а западников — отказать-
ся от накачки Украины оружием и на-
правления туда наёмников. 

Какие-то оргвыводы из той гром-
кой истории французские власти, 
конечно же, сделали. Однако иско-
ренить вражду между молодыми 
людьми из иммигрантских кварта-
лов и полицией правительству ока-
залось не по зубам.

«Не все молодые люди — ангелы; 
не все полицейские — расисты. Но у мо-
лодого человека североафриканского 
происхождения в 20 раз больше шан-
сов быть остановленным и допрошен-

ным полицией во Франции, чем у мо-
лодого белого человека», — отметило 
в недавней колонке издание The Local 
France.

Подтверждением того, что к «цвет-
ным» французам относятся хуже, 
служит и тот факт, что большинство 
из 17 человек, застреленных полици-
ей во Франции после отказа остано-
вить автомобиль в последние полто-
ра года, были людьми африканского 
происхождения.

По словам профессора кафедры 
международных отношений и внеш-
ней политики России МГИМО Евгении 
Обичкиной, протесты французских 
предместий, населённых преимуще-
ственно людьми с иммигрантскими 
корнями, происходили в последние не-
сколько десятилетий довольно регу-
лярно. Как правило, искрой, взрывав-
шей ситуацию на фоне царящей здесь 
неблагоприятной среды, становились 
действия полиции.

— Только сейчас ситуация ещё бо-
лее серьёзная, потому что в стране 
длительный экономический кризис, 
расплодились радикальные исламские 
секты, никуда не делись преступные 
молодёжные банды. Всё это привело, 
с одной стороны, к ужесточению дей-
ствий полиции, а с другой стороны — 
к ещё большим масштабам насилия, — 
сказала эксперт «Известиям».

Прямой отсыл к тому, что цвет кожи 
имеет значение в нынешней волне про-
тестов, сделал и экс-кандидат в пре-
зиденты крайне правых взглядов, ли-
дер партии «Реконкиста» Эрик Земмур. 
Он назвал происходящее в стране «эт-
ническим бунтом» и даже заявил, что 
Пятая республика находится «на ран-
ней стадии гражданской войны». С ним 
согласились и два крупнейших про-
фсоюза французской полиции, ещё 
в конце прошлой недели предупредив-
ших, что страна уже в разгаре граждан-
ской войны.

Президент Франции Эммануэль 
Макрон, вынужденный из-за собы-
тий в стране раньше запланирован-
ного покинуть саммит лидеров Ев-
росоюза в Брюсселе и отменить свой 
визит в Германию 2–4 июля, решил 
воззвать к родителям бунтовщиков. 
Он попросил их взять на себя боль-
ше ответственности за несовершен-
нолетних участников беспорядков. 
По данным властей, треть аресто-
ванных оказались несовершенно-
летними.

А чтобы просьба стала более убеди-
тельной, глава минюста Эрик Дюпон-
Моретти пообещал родителям, «кото-
рые не интересуются своими детьми 
и позволяют им болтаться по ночам, 
не зная, куда они пойдут в 13 или 
14 лет», по два года тюремного заклю-
чения и штраф в размере €30 тыс.
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Только ток
Катушки из сверхпроводников позволят создать 
первый электроавиалайнер

Денис Гриценко

В МАИ разработали технологию про-
изводства одного из основных ком-

понентов электрического двигателя — 
катушек из высокотемпературных 
сверхпроводников. Благодаря свой-
ствам материала деталь повышает 
мощность машин, работающих на элек-
тричестве, в пять раз без увеличения 
их массы. Это очень важно для созда-
ния первого авиалайнера, летающего 
за счёт движения тока. По словам экс-
пертов, инновационные катушки дей-
ствительно приближают эру принци-
пиально новой авиации. Однако для 
создания первого действующего са-
молёта нужно преодолеть ещё множе-
ство препятствий, главное из которых — 
большой вес аккумуляторов.

Учёные Московского авиационного 
института разработали оригинальную 
технологию производства катушек 
из высокотемпературных сверхпро-
водников, то есть обладающих способ-
ностью пропускать электрический ток 
без сопротивления и потерь электро-
энергии. Это одна из основных дета-
лей в конструкции электродвигате-
ля, от которой зависят его основные 
характеристики. Использование та-
ких катушек позволяет повысить мощ-
ность электрических моторов почти 
в пять раз без увеличения их массы.

Принцип действия следующий. 
По катушкам течёт ток. За счёт этого 
создаётся магнитное поле. Преобра-
зуя энергию магнитного поля, двига-
тель выполняет механическую работу. 
По сверхпроводнику можно пропускать 
более высокий ток, чем по обычному 
проводнику, а значит — создавать бо-
лее сильные магнитные поля. При этом 
уменьшаются потери при протекании 
тока, поэтому эффективность двигате-
ля становится выше, пояснили учёные.

— За счёт этого растёт удельная 
мощность, то есть сколько даёт мотор 

с 1 кг своей массы. Для традиционных 
электрических машин это 5 кВт/кг 
в лучшем случае, а для сверхпроводя-
щих может быть более 20 кВт/кг, — объ-
яснил «Известиям» начальник научно-
исследовательского отдела кафедры 
«Электроэнергетические, электроме-
ханические и биотехнические систе-
мы» МАИ Николай Иванов.

Технология, разработанная в МАИ, 
позволяет производить катушки пол-
ностью из российских комплектую-
щих, делать это в больших количе-
ствах и получать при этом продукт 
с заданными свойствами.

Применять технологию можно в лю-
бых транспортных средствах. Однако 
в планах разработчиков использовать 
её в первую очередь для создания элек-
трического двигателя для авиации, где 
масса оборудования имеет особое зна-
чение.

— Применение сверхпроводимости 
в авиации позволяет создать ранее не-
возможный вариант летательного ап-
парата — полностью электрический 
самолёт. Но не в виде моделей, не-
больших беспилотных летательных 
аппаратов или одноместных пилоти-
руемых аппаратов, которые активно 
входят в повседневную жизнь, а в виде 
большого пассажирского дальнемаги-
стрального авиалайнера, — подчерк-
нул научный сотрудник кафедры 
«Электроэнергетические, электроме-
ханические и биотехнические систе-
мы» МАИ Сергей Занегин.

Как рассказали учёные, сверхпро-
водящие катушки имеют множество 
преимуществ, но их внедрение в кон-
струкцию авиадвигателя несёт за со-
бой и некоторые сложности. Например, 
они могут работать только при сверх-
низких температурах — ниже минус 
200 °C. Однако у инженеров уже есть 
несколько решений, выбор которых бу-
дет зависеть от конструкции конкрет-
ного устройства.

Рибейты — не волк
Российское кинопроизводство уходит в регионы

Катерина Алабина

В 2023 году вырос интерес произво-
дителей к съёмкам в отдалённых 

областях страны — на Алтае, в Сверд-
ловской области, Якутии. По оценкам 
главы департамента кинематографии 
Минкультуры РФ Дмитрия Давиден-
ко, в ближайшие пару лет региональ-
ные фильмы будут переживать всплеск. 
Пока съёмочный процесс вдали от сто-
лиц не отлажен в полной мере, призна-
ют участники форума Фонда поддерж-
ки регионального кино «Новый вектор» 
в Калининграде, который проходил 
с 28 июня по 1 июля. «Известия» побы-
вали на балтийском берегу и выяснили, 
с какими юридическими казусами стал-
киваются регионы при закупке киноо-
борудования и чем обоснован недоста-
ток кадров на местах.

Съёмочные группы сегодня охот-
но едут в экспедиции, «потому что там 
есть поддержка региональных вла-
стей», подчеркнул Дмитрий Давиденко.

— Думаю, молодые авторы хотят рас-
сказывать свои истории из глубинки 
или из своего родного края, где они вы-
росли. Зритель понимает эти истории, 
потому что они искренние и настоя-
щие. Якутия стала замечательным при-
мером развития регионального кино. 
В дальнейшем мы на примере Якутии 
увидели развитие кинематографа в Ка-
лининграде, Перми, Свердловской об-
ласти, — сказал он «Известиям».

Много снимают и в Татарстане: око-
ло 10 игровых фильмов в год плюс до-
кументальные, добавила ведущий 
научный сотрудник ВГИКа и член от-
борочной комиссии Международно-
го фестиваля мусульманского кино 
в Казани Нина Кочеляева. Тем не ме-
нее этот регион редко выходит за рам-
ки своих потребностей.

— Их кино интересно внутри регио-
на, и это связано со спецификой мен-
талитета. «Микулай» немножко вы-
рвался, и это довольно любопытная 
картина, но она совершенно не татар-

ская. А вот фильм «823-й километр» — 
как раз татарская история, — подели-
лась с «Известиями» Кочеляева.

На кинофорум «Новый вектор» в Ка-
лининград приехали около 200 человек 
из более чем 40 регионов РФ, а также за-
рубежные коллеги из Белоруссии, Уз-
бекистана, Киргизии, Венгрии, Италии 
и Ирана. В программу вошли картины 
из Бурятии, Хакасии, Татарстана, Баш-
кирии, Алтая, Карачаево-Черкесии.

Перспективы развития кинопроиз-
водства в областях кажутся участни-
кам форума неплохими: несколько лет 
назад основными кинематографиче-
скими точками в России были две сто-
лицы, а сегодня снимают даже на Ал-
тае.

Давиденко подчеркнул: регионы 
должны находить средства на разви-
тие местных студий, чтобы продюсе-
ры приезжали и снимали кино.

— Будет ли в следующем году или 
через два года 70% (от отечествен-
ного кинорынка. — «Известия») — по-
смотрим, — добавил он. Рибейты, т.е. 
система компенсаций, — серьёзная мо-
тивация для кинопроизводителей, при 
этом, отмечает чиновник, деньги по-
том остаются в регионах.

В продюсерском сообществе ра-
ботает старое доброе сарафанное ра-
дио, благодаря этому регион, в котором 
рибейты реально работают, получа-
ет шанс на популярность в кинемато-
графических кругах. Правда, в итоге 
возникает казус: фильмы совершенно 
разные, а места съёмок — одни и те же.

— Мы сейчас в Перми снимали 
«Ивана Семенова», после нас приез-
жает «По щучьему велению», потом — 
«Культурная комедия». И все снима-
ют в одной локации. Все берут один 
и тот же вертолёт в аренду. Главный 
герой и у меня, и у Войтинского скачет 
по одним и тем же камням. Слава Богу, 
я выхожу раньше, — пошутил режис-
сёр и актёр Антон Богданов.

Вопрос локаций решается подго-
товкой локейшен-туров, но есть ещё 
нехватка оборудования. Съёмки про-
ходят плюс-минус в одно и то же вре-
мя года, и в кинематографических кру-
гах часто грустно шутят на этот счёт. 
Глава АО «Свердловская киностудия» 
Евгений Григорьев неиронично от-
метил, что он и Алексей Федорчен-
ко буквально снимают свои проек-
ты по очереди: «У нас в Екатеринбурге 
если снимаю я, то Федорченко не сни-

мает. И наоборот, потому что комплект 
света один, а специалистов по светоба-
зе — полтора».

— Мы пришли в студию два с полови-
ной года назад. Не было ни одной каме-
ры. Мы купили последнюю модель Arri 
LF, для игрового кино — я на неё снимал. 
Роскошную камеру Canon Mark III, на неё 
снимают документалисты, — рассказы-
вает Евгений Григорьев. — Кое-что подо-
брали по осветительному оборудова-
нию, но его надо чинить. Это большой 
чек, мы пока не можем. Есть гримёрная, 
костюмы, реквизит. Есть съёмочный па-
вильон — его, правда, пришлось восста-
навливать. У нас 22 тыс. квадратных ме-
тров, на которых может разместиться 
несколько съёмочных групп.

Чтобы организация кинематогра-
фии была не продюсерским центром, 
а киностудией, у неё должен быть за-
крытый контур хотя бы по одной еди-
нице, добавил кинематографист.

— Мы не стремимся сделать рентал, 
где будет 25 камер разных модифика-
ций. Мы должны иметь камеры, чтобы 
киностудия просто могла самостоя-
тельно пройти весь технологический 
цикл, — подчеркнул Григорьев.

Хотя регионы готовы выделять 
средства на закупку оборудования 
и предлагать льготные кредитные 
ставки для этих целей, на практике 
система сталкивается с непростым 
юридическим механизмом. Министр 
по культуре и туризму Калининград-
ской области Андрей Ермак рассказал 
«Известиям», что при покупке обору-
дования по запросу киностудий есть 
риск, что они его увезут — и тогда в са-
мом регионе ничего не останется.

Наталья Смирнова, 
Роман Солдатов

До восьми километров растяну-
лась пробка перед Крымским 

мостом вечером 2 июля. Затор свя-
зан с тщательным досмотром машин 
и увеличившимся потоком туристов, 
желающих попасть на полуостров. 
Спрос на отдых в Крыму действитель-
но вырос, подтверждают местные ту-
роператоры. Минтранс региона сооб-
щил, что увеличил количество постов 
досмотра и перераспределил работ-
ников таким образом, чтобы боль-
шинство из них работали на въездах 
со стороны Краснодарского края. 
Эксперты советуют туристам, со-
бирающимся в Крым, брать меньше 
багажа, упаковывать его так, чтобы 
ускорить досмотр и не препятство-
вать действиям сотрудников — всё это 
позволит ускорить проезд через мост.

По данным на 18.00, 2 июля проб-
ка перед Крымским мостом, образо-
вавшаяся на въезде на полуостров 
со стороны Краснодарского края, 
достигла 8 км. Об этом сообщается 
в Telegram-канале крымского мини-

стерства транспорта. Машины ожи-
дают проезда около пяти часов. При 
этом на обратном пути очереди не на-
блюдается.

Затор образовался из-за увели-
чения потока машин желающих по-
пасть на полуостров и усиления до-
смотра багажа, объясняли ситуацию 
в минтрансе Крыма.

Автомобильная пробка на Крым-
ском мосту образовалась 1 июля. В пи-
ковые моменты (утром в первый день) 
её длина достигала 9 км, людям прихо-
дилось ждать проезда до шести часов. 
Чтобы хоть немного разгрузить доро-
гу, на одной из заправок около Тама-
ни организовали автомобильный на-
копитель и весь транспортный поток 
отправляли именно туда.

К ночи ситуация несколько улуч-
шилась — протяжённость затора 
сократилась до трёх километров. 
Но с утра следующего дня он снова 
стал растягиваться. В 12.00 2 июля на-
вигаторы показывали, что расстоя-
ние от Тамани до полуострова мож-
но преодолеть на машине за три часа.

Одна из пассажирок Сусана ока-
залась в заторе с ребёнком-инвали-

дом. Их отказались пропустить вне 
очереди, рассказала она «Извести-
ям».

— Мы стоим уже более часа, и ещё 
далеко до моста. Нам сказали ждать 
на общих условиях. Но, поймите, ре-
бёнок уже сутки в дороге, мы едем из-
далека. Ни туалетов, ни медпункта. 
Мы едем к родителям в Симферополь, 
то есть нам потом ещё предстоит дол-
гая дорога, — пожаловалась она.

Позже администрация муни-
ципалитета организовала раздачу 
воды тем, кто стоит в пробке. Так-
же на месте работает аварийно-спа-
сательный отряд на случай, если 
кому-то из автомобилистов станет 
плохо, сообщали в минтрансе Крыма.

— Мы поехали из Московской об-
ласти на машине отдыхать в Феодо-
сию. В пробке уже час, но соседние 
водители говорят, что нам ещё пять 
часов стоять. Туалет единственный 
проехали 50 км назад, — рассказал 
«Известиям» Виталий, один из ожи-
дающих проезда автомобилистов.

Водители, уже проехавшие через 
мост, пишут в соцсетях, что долгое 
ожидание в первую очередь связа-

Общество

Соблюсти этикетку

A «В результате было выяв-
лено более 2  тыс. хозяй-

ствующих субъектов, которые ведут 
торговлю этими товарами в ряде ре-
гионов России, но при этом они не за-
регистрированы в государственной 
системе мониторинга за оборотом 
товаров, подлежащих обязательной 
идентификации», — пишет в обраще-
нии в Генпрокуратуру и Минпромторг 
общественник.

Правительство приняло несколько 
постановлений, которые устанавлива-
ют обязательную маркировку этой про-
дукции, напомнил он. Согласно этим 
документам, участники рынка долж-
ны вывести из оборота товары, которые 
не прошли идентификацию. Такая мо-
лочная продукция не должна продавать-
ся с 1 сентября 2022 года, а упакованная 
питьевая вода — с 1 марта этого года.

«С момента введения требований 
по обязательной маркировке сред-
ствами идентификации товаров в слу-
чае нарушения указанных требова-
ний на участников оборота товаров 
распространяются действия статей 
15.12 и 15.12.1 КоАП РФ и статьи 171.1 Уго-
ловного кодекса РФ», — подчёркивает 
в своём обращении Олег Павлов.

Продажа товаров без маркировки 
оставляет широкий простор для зло-
употреблений, включая реализацию 

нелегальной продукции: фальсифи-
цированной, контрабандной, контра-
фактной, неучтённой, уверен глава 
ОПИ. Кроме того, она может причинить 
вред здоровью потребителей и нане-
сти ущерб охраняемым законом ин-
тересам потребителей и государства.

«Просим вас принять меры по пре-
сечению оборота упакованной питье-
вой воды и молочной продукции без 
маркировки и регистрации в информа-
ционной системе мониторинга, в том 
числе по привлечению хозяйствую-
щих субъектов, участвующих в таком 
обороте, к предусмотренной админи-
стративной и уголовной ответствен-
ности», — просит в письме Олег Павлов.

«Известия» направили запросы в ас-
социации «Союзмолоко» и «Союзна-
питки».

Владелица бренда «Аннушкина 
ферма» Ольга Друганина считает, что 
причина нарушений с маркировкой 
может быть в том, что маленькие хо-
зяйства не имеют средств для выпол-
нения этих требований закона.

— У них нет принтера для этикеток, 
дополнительных средств на людей, ко-
торые будут вести процесс маркиров-
ки. Думаю, что в итоге малым хозяй-
ствам придётся уйти с рынка, так как 
они не смогут выполнить все требова-
ния, — пояснила она.

По её словам, для выполнения тре-
бований маркировки обязательно 
нужно иметь юрлицо, какую-нибудь 
регистрацию.

— Не может быть такого, что моло-
ко произвёл дядя Вася. Должно быть 
ИП или иная регистрация, а ведь есть 
личные подсобные хозяйства, кото-
рые этого не имеют, — отметила Оль-
га Друганина.

Глава ОПИ заявил «Известиям», что 
правительство принимает сегодня все 
возможные меры, чтобы повысить ка-
чество и безопасность товаров, однако 
сталкивается с противодействием со сто-
роны недобросовестной части бизнеса.

— Столь значительное число пред-
принимателей, не зарегистрирован-
ных в системе, означает формирование 
каналов сбыта нелегальной продук-
ции (некачественной и небезопасной) 
без применения кассовой техники. Тем 
самым возрастают риски причинения 
вреда здоровью потребителей, а также 
сокращаются поступления в бюджет, — 
пояснил общественник.

По его мнению, необходимы согласо-
ванные усилия всех ведомств и служб 
в регионах, чтобы пресечь такую прак-
тику, привлечь виновных к ответ-
ственности и не допускать подобного 
в дальнейшем. Он добавил, что ОПИ про-
должает свои исследования и будет по-
следовательно охватывать все регионы.

«Известия» направили запросы 
в Генпрокуратуру с просьбой проком-
ментировать обращение ОПИ, а также 
перспективы изъятия из продаж не-
маркированной продукции.

В пресс-службе Минпромторга от-
метили, что обращение поступило 
и будет рассмотрено в установлен-
ном порядке.

В Центре развития перспективных 
технологий (оператор государствен-
ной системы маркировки «Честный 
знак») сообщили, что во многих реги-
онах России уже проведена большая 
работа по внедрению маркировки, 
но кое-где проблемы остаются.

— Мы признательны обществен-
ным организациям за их деятель-
ность по выявлению нарушений. Для 
нас особенно важно, что они пользу-
ются инструментами общественного 
контроля, созданными государствен-
ной системой маркировки «Честный 
знак». Проверки общественников 
не только помогают защитить граж-
дан от потенциально опасной продук-
ции, но и позволяют бюджету нашей 
страны нарастить доходы, — заявил 
«Известиям» директор по контроль-
ной (надзорной) деятельности ЦРПТ 
Антон Гущанский.
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Заторное настроение
Когда уменьшится пробка перед Крымским мостом
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Как сообщили в МАИ, создание пол-
ноценного электродвигателя для авиа-
ции стало целью для множества учёных 
из разных стран. Практически все про-
екты на планете в этой области нахо-
дятся сейчас на одной стадии. Согласно 
общепринятой в мире шкале, оценива-
ющей уровень готовности технологий, 
сегодня человечество в этой сфере на-
ходится на четвёртой или пятой сту-
пени из девяти. То есть на уровне ла-
бораторных образцов. Сборка первого 
крупного работающего экземпляра, ко-
торый прошёл хотя бы наземные полно-
ценные испытания, продвинула бы спе-
циалистов на шестой или даже седьмой 
уровень. По оценкам учёных, на это уй-
дёт около четырёх лет.

Для того чтобы создать электриче-
ский самолёт, нужно в первую очередь 
решить проблему аккумуляторов. Они 
должны обеспечивать правильную ра-
боту двигателя и делать это длительное 
время. Также необходимы максимальное 
облегчение корпуса и переход на компо-
зитные материалы, считает изобрета-
тель, автор более двух десятков разра-
боток для авиации Гамид Халидов.

— Конечно, увеличение удельной 
мощности двигателя без увеличения 
его массы — это важное достижение, ко-
торое даёт много преимуществ. Одна-
ко переход к самолётам нового типа — 
это комплексная проблема. Нужно 
продумать и новую обшивку, и добить-
ся минимального веса всех остальных 
узлов. Скорее всего, это движение бу-
дет осуществляться рывками. Сегодня 
мы получили новую катушку, а завтра 
какой-то другой компонент. И так в ито-
ге соберём передовой самолёт, — уверен 
Гамид Халидов.

Сверхпроводники могут иметь бо-
лее низкое тепловое сопротивление, 
что позволит эффективно отводить 
тепло и предотвращать перегрев дви-
гателя. В итоге это улучшит его ра-
боту и продолжительность службы, 
считает директор Центра координа-
ции научных исследований ГУАП Алек-
сей Рабин. Но помимо модернизации 
катушек для создания авиационного 
электродвигателя также необходимо 
решить ещё ряд проблем.

— Это хранение энергии: аккуму-
ляторы пока имеют очень ограничен-
ную ёмкость. Системы безопасности, 
которые предотвратят возникнове-
ние пожара или взрыва и обеспечат 
надёжную работу электродвигателя 
в любых условиях. А также его инте-
грация с другими системами самолёта, 
в первую очередь управления полётом, 
электрической и системой охлажде-
ния, — сказал Алексей Рабин.

Возможность сконструировать бо-
лее лёгкий двигатель поможет в соз-
дании электросамолёта. Однако ос-
новная проблема сегодня — это масса 
аккумуляторов. Их удельная энерго-
ёмкость по сравнению с углеводород-
ным топливом в десятки раз меньше, по-
этому их нужно много и у них большой 
вес. По этой причине специалисты ста-
ли задумываться над использованием 
гибридных вариантов двигателей, рас-
сказал «Известиям» создатель электри-
ческих летательных аппаратов, науч-
ный сотрудник МАИ Кирилл Белясный.

 

Неудача взятки
A ВККС одобрила требование 

главы СК в июле 2021 года. 
В январе 2022 года Кондрат лишили 
судейских полномочий, а в марте она 
ушла в отставку. В том же месяце СКР 
обратился в Верховный суд с прось-
бой избрать Кондрат меру пресечения 
в виде заключения под стражу. Следо-
ватель настаивал, что экс-судья мо-
жет оказывать давление на свидете-
лей, а также скрыться.

В начале апреля 2022  года Еле-
на Кондрат заказала такси премиум-
класса к своему дому в Дмитровском 
районе Подмосковья и выдвинулась 
в сторону Чечни, рассказал «Извести-
ям» источник в правоохранительных 
органах. О своём отъезде она сотруд-
никам следствия не сообщила, несмо-
тря на возбуждённое в отношении неё 
дело.

— Однако из Чечни московским со-
трудникам правоохранительных орга-
нов пришёл сигнал, что находящаяся 
под следствием Елена Кондрат пыта-
ется сменить фамилию на Светлану 
Хондрат, — уточнил источник изда-
ния. — В дальнейшем она собиралась 
покинуть Россию.

Сбежавшую от следствия судью 
объявили в розыск. При задержании 
из вещей у неё был только маленький 
пакет с одеждой и документами, доба-
вил источник «Известий». После при-
бытия в Москву Кондрат отправили 
в СИЗО.

На суде по избранию меры пресе-
чения она заявила, что планировала 
отдохнуть в санатории в Грозном вме-
сте с матерью.

Свою причастность к преступлению 
экс-судья отрицает, утверждая, что 
её дело «сфальсифицировано». По сло-
вам Кондрат, её преследуют за отказ 
выполнять незаконные требования 
руководства столичного арбитража.

Судья Арбитражного суда города 
Москвы Елена Кондрат — видная фигу-
ра в российском юридическом сообще-
стве: она автор более 40 научных работ, 
супруга генерал-полковника в отстав-
ке, доктора юридических наук Ивана 
Кондрата. В 2004–2007 годах он рабо-
тал замгенпрокурора России. У неё 
также есть сын Николай, которого сей-
час судят по нескольким статьям УК.

Дело сына судьи прошло практи-
чески незаметно на фоне уголовного 
преследования самой Кондрат. Его об-
виняют в организации заказного убий-
ства, приготовлении к убийству двух 
и более лиц, умышленном уничтоже-
нии или повреждении имущества, по-
хищении или повреждении докумен-
тов.

В момент возбуждения уголовно-
го дела — в октябре 2020 года — 19-лет-
ний Николай Кондрат учился на вто-
ром курсе юрфака МГУ. По версии 
СК, молодой человек из мести пла-
нировал покушение на убийство ар-
битражного судьи Елены Махалки-
ной, которую считает инициатором 
преследования его матери. Чтобы 

следить за перемещениями судьи, 
он прикрепил к её автомобилю GPS-
трекер. Следователи предполагают, 
что убить Махалкину он планировал 
возле дома из арбалета.

Николай Кондрат, как считает след-
ствие, планировал устранить ещё 
и двух бизнесменов (имена не раскры-
ваются). Он также подозревается в ор-
ганизации убийства своего водителя 
Кирилла Игитханяна, сообщали в СК. 
В конце октября 2020 года Toyota Camry 
с Николаем и его водителем останови-
ли сотрудники ДПС и оперативники 
ФСБ, и при проверке документов Игит-
ханян предъявил поддельное удосто-
верение сотрудника СКР, после чего 
его вместе с Кондратом доставили в от-
дел полиции. Тогда, полагают следо-
ватели, Николай и задумал убийство, 
считая, что водитель может сдать его 
ФСБ.

По версии СК, Кондрат попросил 
Игитханяна помочь ему «залечь на дно» 
и встретиться с посредником по пере-
даче ему новых документов. Водитель 
отправился на встречу и был убит — его 
зарезали друг Николая и его сообщник.

Свою вину Николай Кондрат не при-
знаёт.

Возбудить уголовное дело и аре-
стовать Елену Кондрат, пока она имела 
статус судьи, было невозможно. В за-
коне «О статусе судей в РФ» установ-
лены гарантии неприкосновенности 
судей, пояснил «Известиям» адвокат 
Олег Пантюшов.

— Привлечение судьи к уголовной 
ответственности происходит в соот-
ветствии с особым порядком. ВККС РФ 
рассматривает представление предсе-
дателя СК РФ на заседании, куда при-
глашаются судья и представитель гла-
вы СК или он сам для разбирательства 
по существу вопроса, — отметил он.

ВККС РФ оценивает приведённые 
факты и решает, будет уголовное дело 
возбуждено или нет: судьи могут выне-
сти отказ, если посчитают аргументы 
следствия недостаточными. Обжало-
вать решение коллегии можно толь-
ко в Верховном суде, добавил адвокат.

С ним согласен и экс-следователь 
прокуратуры, адвокат по уголовным 
делам Вадим Багатурия. По его мне-
нию, Елене Кондрат не удастся избе-
жать наказания, в особенности с учё-
том её заключения под стражу.

— Судьи — это особая категория 
обвиняемых. Все признаки указы-
вают, что вердикт суда может быть 
не в её пользу, — отметил он. — По ста-
тье, которую ей вменяют, наказание 
составляет от 7 до 12 лет колонии. Ско-
рее всего, ей дадут 7 лет, но женщины 
в этом плане имеют преимущество. 
Кондрат почти год сидит в СИЗО — это 
будет считаться год за полтора.

С учётом того, что до приговора мо-
жет пройти много времени, а потом 
ещё около года займёт апелляцион-
ный процесс, Елене Кондрат останет-
ся провести в колонии общего режи-
ма всего пару лет, заключил адвокат.

Общество

От ловца бежит
Мошенники придумали схему отъёма машины под видом потребкредита

Елена Балаян, Роман Солдатов

С крытую схему незаконного креди-
тования выявила Генпрокуратура, 

сообщили «Известиям» в надзорном ве-
домстве. Организации, выдавая сред-
ства, указывают в документах не кре-
дит, а сделку по продаже заёмщиком 
автомобиля. Затем они заключают 
с ним ещё один договор и передают эту 
же машину заёмщику в лизинг с правом 
последующего выкупа. Но в договоре 
о лизинге псевдокредиторы прописы-
вают настолько высокие ежемесячные 
суммы, что их крайне сложно выпла-
тить. Таким образом сделка становится 
средством отъёма машины. Генпроку-
ратура и Росфинмониторинг характери-
зуют такую схему как мошеннические 
действия и предупреждают, что коли-
чество таких случаев растёт.

Недобросовестные финансовые ор-
ганизации, которые не имеют лицен-
зии на выдачу кредитов, выработали 
схему, по которой всё же выдают на-
селению средства. Об этом сообщи-
ли «Известиям» в Генпрокуратуре. 
Процесс кредитования маскируется 
под возвратный лизинг автомобилей, 
но при этом имеет и признаки мошен-
нических действий, отметили в ведом-
стве.

Схема, о которой предупреждает 
Генпрокуратура, следующая: псев-
докредитная организация заклю-
чает с заёмщиком договор о купле-
продаже автомобиля по заниженной 
цене — вдвое ниже рыночной стоимо-
сти — и выдаёт ему средства. А далее 
человек подписывает договор о воз-
вратном лизинге — по сути, он берёт 
автомобиль в аренду с последующим 
выкупом. Но в этом договоре прописа-
ны большие проценты, а также несо-
размерные штрафы и пени, что делает 
его заведомо невыполнимым, поясни-
ли в надзорном ведомстве.

Мишенью обманщиков, как пра-
вило, становятся граждане с низким 
уровнем доходов, которые срочно нуж-

даются в наличных деньгах. Они зача-
стую вынуждены обращаться за полу-
чением займов и не всегда проверяют 
условия заключаемых договоров, рас-
сказали в Генпрокуратуре.

Юрист Михаил Кармаев подтвер-
дил, что на эту схему попадаются люди, 
которым банковское кредитование не-
доступно: например, из-за плохой кре-
дитной истории, недостаточного сро-
ка работы на новом месте или других 
ограничений, предусмотренных бан-
ками. А руководитель проекта ОНФ 
«За права заёмщиков» Александра По-
жарская отметила, что человек, попав-
ший в такую схему, в итоге не только 
лишается авто, но и остаётся должен 
сумму, которая зачастую превышает 
стоимость машины.

— Менеджер такой компании никог-
да не рассказывает о рисках, а только 
о плюсах заключаемой сделки. А если 
у человека возникают вопросы, ему от-
вечают, что это формальность, а потом 
этот пункт становится источником 
проблем, — рассказали в ОНФ.

Именно таким образом жительни-
ца Москвы Татьяна вместе с мужем ли-
шились своей почти новенькой BMW 
третьей серии 2019 года выпуска, отдав 
её в обмен на быстрый кредит.

— Нам показалось странным, что 
с нами заключают не договор залога, 
а купли-продажи авто. Но сотрудник 
компании пояснил, что это нормаль-
ная практика, — рассказала «Извести-
ям» пострадавшая.

В машину установили маячок, со-
ставили график платежей. Деньги по-
просили приносить наличными в один 
из трёх офисов. Однако вскоре после 
этого супруг Татьяны попал в больни-
цу, и первый платёж они просрочили.

— Мы принесли в офис справку 
из больницы, объяснили, что у нас 
форс-мажор, просили не начислять 
неустойку, но нам отказали. Пени на-
числили кошмарные. Первые сутки не-
платежа нам обошлись в 8 тыс. рублей, 
а с 11-го дня — 44 тыс. рублей за один 

день просрочки, — рассказала постра-
давшая.

Супруги планировали в течение 
месяца полностью оплатить кре-
дит и забрать машину, но не успели: 
в их отсутствие машину эвакуирова-
ли с парковки.

Дополнительным пунктом стано-
вится то, что находящийся в лизинге 
автомобиль не может покидать черту 
города, рассказали в ОНФ.

— На каждый находящийся в ли-
зинге автомобиль ставится маячок, 
и компания видит, где он находится. 
Иногда эти маячки лагают, например 
из-за сбоя в GPS-навигации. И в этом 
случае моментально приезжает эваку-
атор и опечатывает машину, — расска-
зала Александра Пожарская.

По её словам, в практике были слу-
чаи, когда компания объявляла дого-
вор нарушенным, если машина вы-
езжала за город всего на несколько 
метров.

Генпрокуратура предупрежда-
ет, что за год классический вариант 
такой схемы был выявлен в 16 реги-
онах России: Бурятии, Коми, Алтай-
ском, Краснодарском, Красноярском 
и Приморском краях, Воронежской, 
Ивановской, Иркутской, Кемеров-
ской, Пензенской, Рязанской, Самар-
ской и Московской областях, Москве 
и Санкт-Петербурге.

При этом в Московской области до-
говор, заключённый по такой схеме, 
допускал ещё и одностороннее еже-
месячное увеличение размера лизин-
говых платежей. А в Коми прокуроры 
вышли с иском в суд, и он прекратил 
незаконную деятельность фирмы.

В 2022 году по ст. 14.56 КоАП РФ 
(«Незаконная деятельность по предо-
ставлению потребительских креди-
тов») возбуждено 442 дела. Псевдокре-
дитным компаниям назначено более 
20,5 млн рублей штрафов, уточнили 
в пресс-службе Генпрокуратуры.

Действия компаний, кредитующих 
граждан под видом лизинга, фактиче-

ски подпадают под статью о мошен-
ничестве — они приводят к злоупо-
треблению доверием путём обмана, 
считают в Генпрокуратуре. Но ковар-
ство схемы состоит в том, что по бук-
ве закона заимодавцы ничего не на-
рушают.

По сути, единственным наказанием 
для недобросовестных кредиторов се-
годня будет «лёгкая» административ-
ная статья, отметила Александра По-
жарская.

Чтобы поставить заслон действи-
ям таких организаций, Росфинмони-
торинг ввёл режим обязательного 
контроля над операциями возврат-
ного лизинга, сообщили «Известиям» 
в ведомстве. Приказ об этом вступил 
в силу 17 июня.

— Теперь лизинговые компании в те-
чение 730 дней обязаны представлять 
в Росфинмониторинг информацию 
о своих сделках. Проверке подлежат 
операции от 100 тыс. до 1 млн рублей, — 
пояснили в федеральной службе.

Там уточнили, что о подозритель-
ных операциях Росфинмониторинг 
намерен оперативно сообщать в пра-
воохранительные органы и Банк Рос-
сии. Представители крупнейших ли-
зинговых компаний такую практику 
одобрили.

В режиме готовности для отраже-
ния атак недобросовестных конку-
рентов находятся и банки. Они про-
инструктированы о методах работы 
таких компаний.

— Банк располагает рядом инстру-
ментов для обнаружения операций 
незаконного потребительского кре-
дитования. Мы выявляем таких кли-
ентов — юридических лиц — путём 
анализа их платежей. И в случае под-
тверждения подозрений клиентские 
взаимоотношения с такими органи-
зациями прекращаются, — сообщи-
ли «Известиям» в пресс-службе ВТБ.

Там добавили, что в последние годы 
выявили лишь отдельные случаи та-
кой псевдолизинговой деятельности.

« ПО СВЕРХПРОВО-
ДНИКУ МОЖНО 
ПРОПУСКАТЬ БО-

ЛЕЕ ВЫСОКИЙ ТОК, ЧЕМ ПО 
ОБЫЧНОМУ, А ЗНАЧИТ, СОЗ-
ДАВАТЬ БОЛЕЕ СИЛЬНЫЕ 
МАГНИТНЫЕ ПОЛЯ. ПРИ ЭТОМ 
УМЕНЬШАЮТСЯ ПОТЕРИ ПРИ 
ПРОТЕКАНИИ ТОКА, ПОЭТО-
МУ ЭФФЕКТИВНОСТЬ ДВИГА-
ТЕЛЯ СТАНОВИТСЯ ВЫШЕ
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но с особо тщательным досмотром 
автомобилей.

«Полностью разгружаешь авто, 
тащишь сам на ленту всё до самого 
маленького пакетика. Машину про-
сматривают полностью, — рассказал 
один из пользователей «ВКонтакте». — 
Если не хочешь разгружать, добро 
пожаловать на сканер. Туда очередь 
ещё больше. Автобусы пропускают 
без очереди. В итоге два километра 
мы прошли за четыре часа».

Позднее минтранс Крыма сооб-
щил, что увеличил количество по-
стов досмотра.

— С утра часть работников пере-
распределена с крымской стороны 
на краснодарскую. При постоянно 
прибывающем транспорте останови-
ли рост очереди. Ведётся оптимизация 
досмотровых работ, — добавили там.

Помимо этого в оперштабе Крас-
нодарского края рекомендовали за-
ранее упаковать вещи в удобные для 
выгрузки сумки.

— Ручной досмотр позволяет со-
кратить процедуру и ускорить вре-
мя прохождения пункта контроля, — 
отметили там.

«Известия» направили запрос 
в минтрансы Крыма и России с прось-
бой прокомментировать текущую 
ситуацию.

Как рассказал «Известиям» глава 
регионального отделения Российско-
го союза туриндустрии в Крыму и Се-
вастополе Борис Зелинский, отчасти 
затор вызван большим потоком ма-
шин в Крым. Интерес к отдыху на по-
луострове в начале июля, по его сло-
вам, сильно возрос. Это обусловлено 
установившейся там хорошей пого-
дой (до 30 °С) и комфортной для купа-
ния температурой воды (около 24 °С).

— Летом традиционно вырастает 
спрос на поездки в Крым. В этом году 
в июне у нас было относительно спо-
койно из-за того, что погода не ба-
ловала туристов. А вот во втором 
месяце лета интерес увеличился, — 
отметил эксперт. — Ещё большее 
значение имеет то, что из-за низкой 
загруженности отелей и частного 
сектора многие отельеры и частники 
снизили цены на проживание в сред-
нем на 20–30%. Тогда как в Красно-
дарском крае многие отели уже рас-
куплены на всё лето.

По прогнозам Бориса Зелинско-
го, спрос на путешествия в Крым 
в ближайшее время продолжит ра-
сти. В Минтрансе России призвали 
водителей следить за текущей об-
становкой с помощью навигатора 
и информационных табло на доро-
гах и по возможности воздержать-
ся от поездок до нормализации си-
туации.

Техрегламента по времени досмо-
тра авто не существует, рассказал ав-
тоюрист Сергей Радько.

— Его и не может быть, потому 
что всё зависит от количества бага-
жа в автомобиле, числа пассажиров 
и самого авто. Если это легковушка 
с одним водителем, то её проверка 
займёт меньше времени, а если ми-
нивэн с семьёй отдыхающих с кучей 
чемоданов, то значительно больше, — 
констатировал эксперт. — В любом 
случае досмотр абсолютно каждого 
автомобиля на мосту с таким боль-
шим транспортным потоком вы-
льется в заторы. Но это необходимо 
с учётом текущих опасностей и необ-
ходимости обеспечить безопасность 
самих автомобилистов.

Тщательный досмотр всегда про-
водят в случае угрозы провоза ору-
жия и взрывчатых веществ, расска-
зал «Известиям» автомобильный 
эксперт, майор ГИБДД в отставке 
Виктор Кондрашин. Время провер-
ки, по его словам, зависит от количе-
ства транспорта и необходимых мер 
безопасности в конкретном месте.

По мнению Сергея Радько, проб-
лема вряд ли полностью решится 
в ближайшее время. В каком-то виде 
пробки на въезде на Крымский мост 
возможны в течение всего сезона от-
пусков. Избежать таких сложностей 
в будущем поможет установка на мо-
сту достаточного количества скане-
ров, способных справляться с боль-
шим потоком, полагает эксперт.

Пока же решением может стать 
увеличение числа работников служ-
бы досмотра, полагает он. Остаётся 
надеяться на разумность самих авто-
мобилистов, которые хотят попасть 
в Крым. Им стоит брать меньше ба-
гажа, всё упаковывать так, чтобы 
ускорить досмотр и не препятство-
вать действиям сотрудников, посо-
ветовал эксперт.

«И
зв

ес
ти

я»

Заторное настроение
Когда уменьшится пробка перед Крымским мостом
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«Уже пять банков предлагают услугу 
трансграничного перевода через СБП»
Директор департамента национальной платёжной системы ЦБ Алла Бакина — о платежах в Турции и на Кубе,  
цифровых рублях и банковских стикерах

Наталья Ильина

П ять российских банков уже прово-
дят трансграничные перечисления 

через СБП в три страны, идёт работа над 
запуском таких переводов из-за грани-
цы в РФ. Об этом заявила директор де-
партамента национальной платёжной 
системы ЦБ Алла Бакина. По её сло-
вам, до конца лета в любом термина-
ле на Кубе можно будет расплатиться 
картой «Мир», а до конца года нацио-
нальная система выйдет в пять-шесть 
новых стран. О развитии платёжных сти-
керов и QR-кодов, импортозамещении 
чипов и оборудования для приёма карт, 
российском аналоге SWIFT и пилотиро-
вании цифрового рубля — в интервью 
Аллы Бакиной «Известиям».

В прошлом году на фоне санкций банки 
опасались проблем с чипами для карт, 
и некоторые из них даже заявляли, что 
будут вытаскивать их из невостребован-
ных карт, чтобы выпускать новые. Ре-
шена ли проблема на данный момент?

Начало 2022 года было непростым 
и для многих участников финансового 
рынка, и для страны в целом. Мы стол-
кнулись с беспрецедентным давлени-
ем. Но рынок достаточно быстро смог 
адаптироваться. Здесь важно подчер-
кнуть, что наши производители карт 
смогли оперативно принять соответ-
ствующие меры и обеспечить запро-
сы кредитных организаций. У банков 
не было проблем с выдачей карт, а у на-
селения — жалоб, что они оказались без 
безналичных инструментов оплаты.

Эмиссия карт, наоборот, увеличива-
лась. За год их количество выросло поч-
ти до 397 млн — это на 62 млн больше, 
чем было в 2021 году. Таким образом, 
на сегодня проблем с чипами для бан-
ковских карт нет, вытаскивать чипы 
банкам не придётся.

В прошлом году ЦБ продлевал сроки 
действия карт, в том числе чтобы люди 
не бросились сразу перевыпускать все 
Visa и MasterCard. На ваш взгляд, нет ли 
рисков в использовании карт с истек-
шим сроком годности? Ведь это один 
из критериев, по которым можно под-
твердить операцию в интернете.

Ситуации, когда людям отказыва-
ют в проведении платежей в интер-
нете, поскольку срок действия карты 
истёк,крайне редки. Массово такой 
проблемы мы не видим. Срок действия 
карты — не единственный элемент, 
по которому проводится проверка.

Впрочем, карты с «истекшим» сро-
ком годности уходят из обращения 
естественным путём: карты между-
народных платёжных систем замеща-
ются нашими национальными. Банки 
поэтапно заменяют карты, чтобы не соз-
давать людям неудобства. За прошлый 
год эмиссия «Мира» выросла на 9%, 
а за первый квартал этого года — уже бо-
лее чем на 3%. Процесс идёт постепенно, 
мы не видим необходимости его искус-

ственно стимулировать. Сегодня карт 
«Мир» выпущено почти 204 млн.

Какая доля сейчас приходится на «Мир» 
и UnionPay среди всех карт?

Доля карт «Мир» в общей эмиссии 
по итогам первого квартала составила 
44,5%. По прошлому году — 41,2%. То есть 
рост за январь–март на три с лишним 
процентных пункта. По объёмам опера-
ций доля «Мира» схожа — 45,6%.

Что касается UnionPay, то мы тради-
ционно не раскрываем доли междуна-
родных платёжных систем.

Несколько месяцев назад была инфор-
мация о том, что один из крупнейших 
действующих в России производителей 
платёжных терминалов Ingenico дума-
ет об уходе из страны. Несёт ли это ри-
ски для рынка?

Оборудование для приёма безна-
личных платежей, которое работает 
на российском рынке, представлено 
не одним игроком: у нас есть и россий-
ские поставщики, и зарубежные, в том 
числе из дружественных стран. Поэ-
тому уход одного игрока, даже тако-
го известного, системных рисков для 
платёжного рынка, для доступности 
платёжных услуг не создаёт.

Кроме того, правительство вклю-
чило в перечень проектов технологи-
ческого суверенитета и структурной 
адаптации экономики производство 
чипов и оборудования для приёма карт. 
Это позволит компаниям привлечь до-
полнительное финансирование, что, 
в свою очередь, будет содействовать 
ускорению импортозамещения и поз-
волит сделать российские решения 
более доступными и выгодными для 
участников рынка.

Помимо непосредственно POS-
терминального оборудования есть 
и другие технологические предложе-
ния: это и оплата по QR-коду, и Soft-POS — 
специальное ПО, которое загружается 
на смартфоне и там же используется 
в качестве платёжного терминала.

Насколько активно сейчас развивается 
этот способ платежа?

В Soft-POS заинтересован в пер-
вую очередь малый и средний бизнес — 
те сегменты, которые в силу разме-
ра, специфики оказываются наиболее 

гибкими и адаптивными к изменени-
ям. Например, курьеры, которым тяже-
ло с собой носить терминал, могут ис-
пользовать собственный смартфон для 
приёма безналичной оплаты. Мы видим, 
что рынок здесь хорошо и самостоя-
тельно развивается, стимулировать 
его нет необходимости. Здесь как раз 
тот самый случай, когда не надо мешать.

После ухода из России систем Visa 
и MasterCard российские финансовые 
игроки стали придумывать новые спосо-
бы платежей. НСПК анонсировала спо-
соб оплаты по QR-кодам, когда код фор-
мируется на смартфоне клиента. На ваш 
взгляд, насколько перспективен этот ва-
риант оплаты и будет ли ЦБ делать его 
обязательным?

В России доля безналичных опера-
ций при оплате в рознице уже состав-
ляет 81,2%. Это говорит о том, что люди 
привыкли оплачивать в одно касание, 
быстро, безналично.

Поэтому игроки предлагают раз-
ные решения: это и оплата по QR-коду 
с возможностью сканирования его ка-
мерой телефона, это и возможность 
сгенерировать свой собственный QR-
код на телефоне. Мы смотрим, как бу-
дет развиваться ситуация. Естественно, 
любой новый клиентский опыт должен 
получить доверие, люди должны при-
выкнуть. Мне кажется, сразу начи-
нать с регулирования в таких ситуа-

циях нецелесообразно, поэтому пока 
эти технологии развиваются позитив-
но и не требуют участия Банка России.

Когда этот способ платежа сможет кон-
курировать с более привычными?

Уже сейчас оплата по QR-кодам до-
статочно популярна. Она реализова-
на в Системе быстрых платежей (СБП). 
За прошлый год операции росли очень 
динамично: по количеству они увели-
чились в 27 раз, а по объёму — в 12 раз.

Я думаю, при таких темпах в доста-
точно скором времени СБП займёт зна-
чимое место на рынке.

Частные игроки российского рынка 
также предлагают клиентам свои реше-
ния для оплаты по QR-коду. И это важно 
с точки зрения развития конкуренции.

Помимо QR-кода на смартфоне клиента 
развиваются и другие способы. Напри-
мер, банки запускают стикеры, которые 
можно приклеить к смартфону и делать 
платежи ими. На ваш взгляд, насколько 
это востребованное решение и видит ли 
Центральный банк в нём риски?

Стикер — это не новая история, это 
всего лишь форм-фактор. Рынок уже 
опробовал разные варианты: и стикеры, 
и кольца, и браслеты, и часы. Получается, 
стикер через какое-то время вернулся.

Всё, что направлено на оплату в одно 
касание, представляется удобным 
с точки зрения клиентов.

Все способы защиты информации, 
все антифрод-решения здесь работа-
ют и реализуются, и участники гаран-
тируют защиту информации — это во-
прос первостепенный. Например, если 
человек потерял стикер — нужно по-
звонить в банк, и наклейку заблоки-
руют.

Для оплаты через СБП есть приложе-
ние — «СБПэй». В нём анонсировалась 
возможность оплаты с помощью NFC-
модуля, то есть прикладыванием смарт-
фона к платёжному терминалу. Сейчас 
этот способ платежа уже работает?

Приложение «СБПэй» работает на-
ряду с банковскими приложениями. 
На устройствах, которые принимают 
оплату и по QR-кодам, и по платёжным 
ссылкам, делают встроенные модули 
NFC. Участники реализуют функцио-
нал, который позволяет оплачивать 
через СБП одним касанием смартфо-
на. В некоторых точках такой вариант 
уже работает.

В прошлом году ЦБ заявлял, что плани-
руется тестировать трансграничные пе-
реводы через СБП. Сейчас на каком эта-
пе пилотный проект?

Мы двигаемся в соответствии с пла-
ном, но в силу текущей ситуации круг 
контрагентов поменялся. У нас разви-
ваются как межсистемные проекты 
(взаимодействие между аналогичны-

ми системами разных стран), так и че-
рез отдельные зарубежные банки.

По понятным причинам мы не назы-
ваем страны.

Если говорить о взаимодействии 
«система–система», то интеграции 
уже есть, первые операции пройде-
ны успешно. Продолжается работа 
на стороне банков — участников си-
стем. И мы готовы поддерживать лю-
бой объём трансакций и любое число 
участников.

Также развивается и модель «банк–
банк». Сегодня уже пять российских 
банков предлагают услугу трансгра-
ничного перевода через СБП с участи-
ем их зарубежных банков-партнёров. 
Таких иностранных партнёров на се-
годня 14 из трёх стран. Операций пока 
не так много, как хотелось бы, но сервис 
активно развивается. Например, в мае 
прошло в два раза больше таких опе-
раций, чем в апреле. Пока доступны пе-
реводы из России за границу, но участ-
ники работают и над возможностью 
перевести из-за рубежа в страну.

Вещный вопрос
Maag поставила на паузу открытие магазинов в России

Евгения Перцева

Новые магазины под брендами Maag, 
Ecru, Dub и Vilet могут появиться 

в России лишь в 2024 году. Они пришли 
на смену таким известным маркам груп-
пы Inditex, как Zara, Bershka, Pull & Bear, 
Stradivarius. Сейчас развитие новых для 
России имён стоит на паузе, рассказали 
«Известиям» несколько брокеров торго-
вой недвижимости. С конца апреля «Но-
вая мода», под управлением которой 
находятся бренды, не открыла ни од-
ного магазина в стране. Компания лишь 
запустила более 200 площадок, кото-
рые перешли к ней от группы Inditex. 
Но конкурировать ей теперь придёт-
ся с сильными игроками: российские 
сети, нарастившие позиции на рынке 
в 2022 году, уже имеют внушительный 
опыт адаптации к новым условиям, по-
лагают эксперты.

В марте испанская Inditex прода-
ла функционирующий бизнес Fashion 
And More Management DMCC (зареги-
стрирована в ОАЭ): в периметр сдел-
ки вошло более 200 площадок в РФ. Ра-
нее их развивали под брендами Zara, 
Bershka, Pull & Bear и Stradivarius, те-
перь их места заняли Maag, Ecru, Dub 
и Vilet. Несмотря на то что дубайский 
владелец новых для России торго-
вых марок открыл двери всех площа-
док, решение о дальнейшем разви-

тии и увеличении количества точек 
он не принял, рассказал «Известиям» 
один из брокеров торговой недвижи-
мости.

Только в конце года собственник 
оценит динамику продаж, после чего 
примет решение о том, как будет раз-
виваться сеть магазинов одежды в РФ, 
добавил собеседник. К началу 2024-го 
компания продаст «несколько се-
зонных коллекций и будет понятно, 
на какой оборот и прибыль выходят 
бренды». Сейчас ритейлер сталкива-
ется со сложностями в логистике, как 
и другие торговцы, что чревато низки-
ми оборотами.

Директор, глава направления 
аренды торговых помещений CORE.
XP Надежда Цветкова подтвердила 
«Известиям», что торговая сеть не рас-
сматривает новые площадки под мага-
зины, она анализирует работу уже от-
крытых точек.

— Даже если бы компания планиро-
вала активно развиваться, то вряд ли 
бы она смогла открыть большое коли-
чество магазинов: нового строитель-
ства практически нет, а в большин-
стве качественных объектов бренды 
так или иначе уже присутствуют, — 
добавила она. — Несмотря на боль-
шое количество негативных отзывов 
по поводу коллекций, ассортимен-
та и качества товаров этих брендов, 

многие магазины сразу после запуска 
показали хорошие продажи. Напри-
мер, в ряде объектов они даже выше 
по сравнению с аналогичными перио-
дами 2021 года. Скорее всего, это ста-
ло следствием ажиотажа после дли-
тельного простоя.

В пресс-службе R-mixed, которая 
отвечает за маркетинг новых брендов 
в РФ, на запрос «Известий» не ответили.

По словам вице-президента Союза 
торговых центров Павла Люлина, ком-
пании нужно завершить финансовый 
год, чтобы понять, каких показателей 
удалось достигнуть в России.

— Определить эффективность но-
вых точек достаточно просто: есть от-
крытая информация о результативно-
сти сетей Zara, Bershka и других имён 
за прошедшие периоды, более того, 
при продаже испанцы скорее всего пе-
редали детальную информацию обо 
всех магазинах. Поэтому новый владе-
лец может сравнить результаты каж-
дой точки по среднему чеку, обороту, 
числу посетителей и так далее, — пояс-
нил эксперт. — Пока же часть торговых 
центров довольна их оборотами, хотя 
есть и те, в которых они работают хуже 
испанских брендов.

По мнению Павла Люлина, пока 
сложно в целом оценивать результа-
ты брендов: с одной стороны, у Zara, 
Bershka, Pull & Bear, Stradivarius бо-

лее сильные имена плюс широкая ли-
нейка товаров, с другой — после ухода 
Inditex, Uniqlo, H&M образовался ваку-
ум, который позволяет игрокам нара-
щивать продажи.

Сейчас на рынке две разнонаправ-
ленные тенденции, отметила стар-
ший вице-президент компании «Гло-
рия Джинс» Елена Алексеева. С одной 
стороны, многие люди по-прежнему 
осторожны, совершают меньше спон-
танных покупок и ищут возможно-
сти сделать шопинг более выгодным, 
а с другой — в целом ряде городов до-

ходы населения растут, люди позво-
ляют себе больше, чем прежде, ска-
зала она. Сейчас ритейлер развивает 
более 700 магазинов, в этом году на-
мерен открыть ещё 130 точек. Планы 
на 2024 год пока не раскрывают: «си-
туация неопределённости продолжа-
ется, поэтому давать оценки рано», от-
метили в компании.

Именно на этом фоне новым брен-
дам и придётся сохранять прежний 
для этих точек трафик покупателей, 
это приоритет на нынешний год, ска-
зала «Известиям» гендиректор Fashion 

Consulting Group Анна Лебсак-Клей-
манс. Поскольку торговые марки 
вышли на рынок на фоне сокращения 
платежеспособного спроса, им при-
дётся заманивать покупателей при-
влекательными ценами. Чтобы сти-
мулировать людей к первой покупке 
в неизвестном магазине, компании по-
надобится демпинговать в отдельных 
позициях, полагает эксперт.

— Новые бренды не будут каль-
кой ушедших, хотя ориентированы 
на ту же целевую аудиторию, — сказа-
ла эксперт. — Они всё так же будут раз-
вивать концепции бестселлеров, учи-
тывать их историю, но сделают это 
по-своему. Коллекции в российских 
магазинах будут отличаться от брен-
дов ушедшей Inditex. Чтобы укрепить-
ся на рынке прочно и надолго, новым 
брендам придётся не только добивать-
ся одобрения лояльных испанским 
именам покупателей, но и укрепить 
свои позиции.

Конкурировать придётся с сильны-
ми игроками: российские сети, укре-
пившие позиции на рынке в 2022 году, 
уже имеют опыт и могут оперативно 
адаптироваться к новым условиям, уве-
рена эксперт. Свой рынок они прекрас-
но знают и не захотят его отдавать, так 
что борьба за место потребует от Maag, 
Dub, Ecru и Vilet серьёзных компетен-
ций и усилий, добавила она.
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«Быть хорошим вампиром 
лучше, чем плохим человеком»
Актёр Артём Ткаченко — о поездке в город мёртвых, кровопийцах  
и ретроградном Меркурии

Зоя Игумнова

После выхода сериала дети говорят, 
что их папа работает вампиром, при-

знаётся Артём Ткаченко. Актёр уверен, 
что судьба его не наказывает за много-
численные роли в мистических карти-
нах. Завидует сам себе и знает, что в Гол-
ливуде у него есть двойник с «Оскаром». 
Он не считает многочисленные картины, 
в которых снимается, готов вести корпо-
ративы и отправиться в Сибирь за золо-
том. Об этом накануне выхода сериала 
«Там, где цветёт полынь» в онлайн-кино-
театре KION Артём Ткаченко рассказал 
в интервью «Известиям».

Вы сыграли одну из главных ролей в ми-
стическом сериале «Там, где цветёт по-
лынь». Это не первая работа в таком жан-
ре. Что вас привлекает в мистике?

Этому сериалу предшествовала по
чти мистическая история в моей се
мье. Роман Ольги Птицевой, который 
лёг в основу сценария, привлёк сначала 
мою жену. Когда мне предложили сце
нарий одноимённой мистической дра
мы, сказал ей про это. И оказалось, су
пруга недавно прочла эту книгу. Не могу 
сказать, что это моё чтиво, но в целом 
мне понравилось. Захотелось попробо
вать поучаствовать в съёмках сериа ла 
по роману.

Ведьма в фильме говорит, что она пре-
клоняется перед красотой и молодо-
стью. Ваши герои в кино часто очень 
хороши собой. Как вы относитесь к кра-
соте?

Иногда внешняя привлекательность 
ничего не значит. И зачастую внутрен
няя наполненность и красота выигры
вают у «картинки». Как может нормаль
ный человек относиться к красоте, если 
он зрячий? Разве нельзя не восхищать
ся заснеженными вершинами, бушую
щим морем, рассветом? А красотой лю
бимого человека, который просыпается 
утром в хорошем настроении, а детьми, 
бегущими по полю?

Я считаю, что без красоты нет жизни, 
и попрежнему верю в то, что она долж
на спасти мир. И спасёт.

А к своей внешности вы как относитесь?
Я никогда не рассматривал себя че

рез призму красоты. В каждом челове
ке есть прекрасное и уродливое, и я — 
не исключение.

Некоторым вашим коллегам небез-
различно, как они выглядят в кадре. 
И об этом всерьёз думают мужчины. 
Прибегают даже к услугам пластиче-
ских хирургов.

Это точно не про меня. А то, как вы
глядеть в кадре, зависит от роли. И по
том, о какой красоте всётаки речь? 
Есть красота Алена Делона, есть красо
та Бельмондо. Другая красота, но от это
го не менее привлекательная. Такую 
красоту принято называть харизмой. 

Это и есть внутренняя красота, как мне 
кажется. Как мне кажется, в актёрстве 
на первый план должно выходить не са
молюбование, а профессио нальные ка
чества.

Вы стали кумиром подростков после 
сериала «Вампиры средней полосы». 
Дети, как губка, впитывают, примеря-
ют на себя. Хороший ли это пример для 
подражания?

Если исключить некоторые эпизоды, 
где мой герой пытается вывести расу 
вампиров, потому что они не совсем 
детские. Но, собственно говоря, сери
ал — 16+. Если эти сцены исключить, 
то в целом это неплохой пример для 
подражания. Потому что героито наши 
во многом лучше, чем люди в этой кар
тине. Поэтому быть хорошим вампи
ром лучше, чем плохим человеком.

Не прилетало ли вам за то, что снима-
лись во всякой чертовщине?

Какая разница, какого жанра кино, 
в котором снимаешься: мистика это 
или комедия. По большому счёту это 
же, как и у детей: игра, дурачество. Мне 
прилетать может за какието взрослые 
косяки. Например, за грубые слова 
членам семьи, за бестактное по
ведение. А может, просто плохая 
погода или, как там принято го
ворить у женщин, — ретроград
ный Меркурий. И тогда прилета
ет. Но за сыгранные мною роли мне 
прилететь не может.

Вам кажется, артисты немного дети?
Ну, учитывая, что мы всю жизнь 

во чтото играем, мы — мно
го дети.

Как ваши дети отнеслись, 
что папа ходит на рабо-
ту пить кровь?

С юмором. Они 
уже понимали, что 
это кино, фантазия 
и не понастоящему. 
А после выхода се
риала дети гово
рят, что их папа 
работает вам
пиром. Но, опять 
же, подчёрки
ваю, что они го
ворят с юмором.

Ваше амплуа можно 
назвать «саркастиче-
ский интеллектуал с от-
рицательным обая-
нием». Насколько 
вам близки та-
кие качества 
в жизни?

Хотелось бы верить, что в жизни 
у меня всётаки положительное обая
ние. Ну а к сарказму отношусь с вни
манием. Если ты действительно обла
даешь острым чувством юмора, разве 
это плохо? Помоему, это очень нужное 
и важное качество. Главное, чтобы эти 
шутки оставались юмором и не превра
тились в ядовитые злобные насмешки.

Когда только начали снимать «Вампиров 
средней полосы», их сравнивали с «Су-
мерками». Вы не поклонник этой саги?

Нет, я не был поклонником «Суме
рек», видел фильм лишь отрывками. 
Там люди превращаются в оборотней, 
и это настоящий ужастик с любовными 
и драматическими линиями. А у нас — 
лёгкая, семейная, авантюрная комедия.

Будет ли продолжение у этого сериала?
Пока сложно сказать. Но хочется ве

рить, что будет продолжение у «Вам
пиров средней полосы». По крайней 
мере так говорят сценаристы. И хоте

лось бы, чтобы в следующем 
сезоне Жан Иванович ещё 

больше раскрылся как 
герой. Чтобы были 
препятствия, кото

рые ему пришлось 
преодолевать, ре
шения, которые 
пришлось при
нимать.

За последний 
год вы снялись 

в 13 фильмах. 

Вы — один из самых снимаемых актё-
ров. Не устали?

Вопервых, нужно понимать, что 
невозможно сняться в 13 главных ро
лях за год. В это число входят карти
ны, где ты снимаешься по знакомству 
у сво его друга, у тебя полсмены и надо 
сказать одну фразу. Или небольшая 
роль, где у меня тричетыре съёмочных 
дня. Я статистику не веду. Сниматься 
в кино — моя работа. А подсчёты пусть 
ведут статистики.

У вас есть райдер?
Вода в туалете вагончика. Такой 

у меня райдер. Ну а вообще — это всё 
шутка. Главное, чтобы можно было 
руки мыть, салфетки влажные, удоб
ства для отдыха и место, где перекусить. 
Но я не капризный, так уж воспитали.

Вы родом из Калининграда. Сейчас 
в этом регионе активно развивают ки-
нопроизводство. Часто ли вас пригла-
шают сниматься на родине?

Нет. Пока только один раз мне уда
лось там поработать. Во втором сезо
не «Преступления» снимался с Пашей 
Прилучным и с Дашей Мороз.

Где вы любите отдыхать?
Этой зимой я был в Азии. И наконец 

исполнил свою мечту: съездил в город 
мёртвых в Индии Варанаси. Ну и, конеч
но, Калининград.

А откуда у вас мечта побывать в горо-
де мёртвых?

Интерес к Варанаси возник много 
лет назад, когда я, будучи ещё юным, 
встретился со своим другом, худож
ником Сергеем Игнатьевым и он пока
зал мне свои фотографии из Варанаси. 
И рассказал, что завернутого в саван 
человека несут на погребальный ко
стёр, при этом они танцуют, поют ра
достные песни, и каждый вечер в этот 
день уже несколько сотен лет прохо
дит великий праздник Пуджа, когда 
люди преподносят дары святому Ган
гу. А в центре города, на берегу реки 
происходит открытая кремация людей. 
Для меня это было настолько страш
но, дико и завораживающе, я не пони
мал, почему мы плачем, а они — танцу
ют и смеются. Наверное, всё началось 
с этого. Мне захотелось увидеть этих 
людей, я понял, что они одинаково вос
хваляют и жизнь, и смерть, а смерть, 
может быть, даже больше, словно они 
живут ради смерти.

Культура

Самая титулованная восходящая 
звезда — Оливия Родриго, в свои 
20 имеющая три «Грэмми» и множе-
ство других наград, а также армию 
поклонников, — выпустила первый 
сингл из будущего альбома. Собы-
тие долгожданное и ответственное, 
поскольку после мирового три-
умфа дебютной пластинки «Sour» 
и в особенности песни «Drivers 
License» от Родриго ждут как мини-
мум столь же сильной работы, а как 

максимум — принципиального шага 
вперёд. Девушка намекает, что так 
оно и будет: «Чувствую, что вырос-
ла на 10 лет между 18 и 20 годами». 
Впрочем, композиция «Vampire» сле-
дов интенсивного взросления не со-
держит, хотя и имеет все качества, 
чтобы стать хитом.

Первый куплет исполняется под 
мягкое балладное фортепианное 
сопровождение, а вокал Родриго 
хрупок и лиричен. Чем дальше, тем 
звучание становится агрессивнее, 
и в итоге всё вырастает в подвижный 
поп-рок, который наверняка будет 
отлично звучать на стадионных кон-
цертах. Получилось эффектно, хотя 
в общем ничего необычного и нео-
жиданного здесь нет. Впрочем, едва 
ли можно прогнозировать по этому 
номеру, каков будет альбом в целом. 
Вдруг там певица всё-таки пустится 
в эксперименты?

Пара слов о клипе. В нём Оливия 
поёт на сцене театра, после чего 
на неё падает софит и начинается 
пожар. Окровавленная, она допева-
ет песню уже на ночной улице.

Новый альбом Blur всё ближе, и если 
первый сингл из него («The Narcissist») 
был больше похож на творчество 
Gorillaz, чем, собственно, Blur, то вто-
рой композицией Дэймон Албарн 
успокаивает фанатов брит-попа: 

он не забыл, как писать и играть за-
бористые гитарные треки с вырази-
тельными воплями. Правда, не столь 
запоминающимися и харизматич-
ными, как знаменитое «Woo-hoo» 
из «Song 2», но всё же вызывающи-
ми прилив ностальгии по звучанию 
90-х. Хотя здесь есть и ретрофлёр 
рока 80-х. Албарн явно оглядывает-
ся во времена собственной юности 
и делает это не без удовольствия.

Группа сопроводила сингл кон-
цертным клипом, тоже по-своему 
примечательным: во-первых, рва-
ным монтажом и нарочито неряшли-
вой съёмкой, а во-вторых, сцениче-
ским имиджем Дэймона. Фронтмен 
обливает публику водой и ведёт себя 
как хрестоматийная рок-звезда, что 
резко контрастирует с его нынешним 
внешним обликом скучного и пра-
вильного ботаника-айтишника.

Недавно мы рассказывали про сингл 
российской певицы Dipiphany (на-
стоящее имя — Диана Хильчук), ко-
торый нам показался удачным при-
мером «импортозамещения» Билли 
Айлиш. Теперь же отечественная ар-
тистка выпустила дебютный полно-
размерный альбом и продемонстри-

ровала, что это было не случайное 
попадание.

Слушая новые песни, ни за что 
не подумаешь, что они сделаны 
в нашей стране и без участия мод-
ных калифорнийских продюсеров. 
Можем же! Впрочем, если говорить 
о сравнении с американской звез-
дой, Dipiphany не стремится соз-
давать танцевальные хиты вроде 
«Bury A Friend» или «Therefore I Am». 
Её сфера — исключительно лириче-
ская. Негромкие, проникновенные, 
воздушные баллады с деликатным 
полуакустическим сопровождени-
ем с вкраплениями электроники. 
В этом плане логичнее сопостав-
ление не с Айлиш, а с Ланой Дель 
Рей. Хотя здесь нет оттенка ретро, 
да и вокал Дианы явно ближе (даже 
слишком близко) к исполнительнице 
хита «Bad Guy». Но в конце концов ка-
кая разница, с кем сравнивать? В лю-
бом случае такая умиротворяющая 
музыка сегодня особенно актуальна.

МУЗЫКАЛЬНЫЕ НОВИНКИ

Сергей Уваров
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OLIVIA RODRIGO — «VAMPIRE»

BLUR — «ST. CHARLES SQUARE»

Н а Рублёвке отгремел показ дебют-
ной коллекции вечерних платьев 

сына Филиппа Киркорова. Сабина Ах-
медова, Наталья Рудова, Владимир 
Маркони и другие звёзды посетили пре-
мьеру мистической драмы «Там, где цве-
тёт полынь» в летнем кинотеатре. Роман 
Костомаров опубликовал видео реаби-
литации. Джиган выступил в москов-
ском метро. Звезду «Флэша» Эзру Мил-
лера оправдали по делу о харассменте. 
«Известия» рассказывают о самом инте-
ресном из жизни знаменитостей на про-
шлой неделе.

�� «ЧЕБУРАШКА» НА РАЗОГРЕВЕ 
У «АЛЫХ ПАРУСОВ»

В «Артеке» открылся Международный 
кинофестиваль детского кино «Алые 

паруса» имени Василия Ланового. Пре
рвав съёмки, в лагерь мечты приехал 
народный артист России Сергей Гар
маш. На «АртекАрене», где собрались 
все дети, он представил самый кассо
вый в стране фильм «Чебурашка». Под
ростки приветствовали артиста крика
ми и овациями, поэтому долго не могли 
начать официальное представление.

— Десять лет назад я был на этом фе
стивале, — начал выступление Сергей 
Гармаш. — Не знаю, где ещё в России 
можно найти такую энергетику, насто
ящий задор. Я рад вас видеть! Как гово
рится: «Устами младенца глаголет ис
тина». То, что фильмы здесь оцениваете 
вы, а не взрослое жюри, этим уникален 
фестиваль. Такого нет нигде больше.

«Чебурашка» — в конкурсе пол
нометражных фильмов. Кроме него 

детское жюри посмотрит и выбе
рет лучшую из картин: «Иван Семе
нов: Школьный переполох», «Грозный 
папа», «Солнце на вкус», «Мой папа — 
вождь», «Чук и Гек. Большое приклю
чение», «Я читаю», «Сокровища пар
тизанского леса», «Части счастья, или 
Соль, Фасоль, Антресоль». А в гости 
к артековцам приехали любимые ак
тёры, среди которых: Андрей Соколов, 
Всеволод Шиловский, Юрий Чернов, 
Антон Богданов, Наталья Аринбасаро
ва, Наталья Гвоздикова, Ольга Крась
ко, Юрий Назаров, Иван Жвакин, Ро
ман Попов и многие другие.

�� «ТАМ, ГДЕ ЦВЕТЁТ  
ПОЛЫНЬ»

Погода в столице на прошлой неделе 
жарой не радовала, но светские меро
приятия всё равно обосновались на от
крытом воздухе. 27 июня звёзды кино 
и телевидения встретились во дво
ре бара «Стрелка» в летнем кинотеа
тре Summer Cinema by KION. Поводом 
стала премьера сериала «Там, где цве
тёт полынь». Это мистическая драма 
по мотивам одноимённой книги Оль
ги Птицевой. Режиссёром стал Кирилл 
Кузин, снявший сериал «Сергий про
тив нечисти».

В центре сюжета — десятиклассни
ца Ульяна, её сыграла Виктория Ага
лакова. У неё появляется страшный 
дар — предвидеть смерть других лю
дей. В этот момент школьница сталки
вается с загадочной женщиной Рутой, 
которая управляет потусторонними 
силами. Роль главного злодея доста
лась Сабине Ахмедовой.

— Я в мистику в какойто степени 
верю, но не чрезмерно. Очень пола
гаюсь на себя, на свои силы. Я играю 
главного антагониста Руту — женщи
ну властную, сильную, манкую, ко
торая добивается своего до послед
него, — сказала Сабина Ахмедова 
«Известиям». — Мне нравятся сложные 
персонажи. Они редко мягкие и по
ложительные. Антагонисты чаще ин
тереснее прописаны. Сериал помимо 
того, что красочный, яркий, с прекрас
ными артистами, он ещё и о самом 
важном для нас — это близкие люди, 
и наша любовь к ним способна сотво
рить невозможное. О том, что любовь 
победит смерть.

В сериале также снялись Риналь 
Мухаметов, Артём Ткаченко. Премье
ру посетили Наталья Рудова, Влади
мир Маркони, Дмитрий Красилов, 
Снежина Кулова, Алёна Водонаева, 
Светлана Камынина, Матвей Лыков, 
Катя Лель и многие другие. Душу го
сти грели игристым, тело — пледа
ми, которые организаторы заботли
во приготовили для зрителей.

С 1 июля сериал доступен к про
смотру онлайн.

�� ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ  
МАРТИНА КИРКОРОВА

Под открытым небом 29 июня от
гремел дебютный показ коллек
ции вечерних платьев, созданных 
по эскизам сына Филиппа Киркоро
ва — Мартина. Шоу прошло на Рублёв
ке и не сорвалось, несмотря на пери
одически сгущавшиеся в небе тучи 
и небольшой дождь. Впрочем, размах 

у мероприятия был такой, что пред
ставить его отмену в последний мо
мент только изза погоды было слож
но. Да и повод был особый — день 
рождения наследника короля эстра
ды. Мартину исполнилось 11 лет.

Поздравить его пришли Яна Руд
ковская, Сергей Лазарев, Наташа Ко
ролёва, Григорий Лепс, Андрей Мала
хов, Регина Тодоренко, Лариса Долина 
и многие другие знаменитости. Го
стям подавали изысканные закуски 
и десерты, разнообразные коктей
ли, а на подиуме длиной 1,5 тыс. ме
тров показали результат коллабо
рации Мартина и дизайнера Аники 
Керимовой. Она обратила внимание 
на эскизы мальчика и помогла вопло
тить их в жизнь.

— Круто, что он не артист! Он — ху
дожник, — прокомментировал перед 
показом Филипп Киркоров начина
ния сына. — От осинки не родятся 
апельсинки, но, слава Богу, его не тя
нет на сцену.

На создание коллекции ушло 
около 10 млн рублей. Сами изделия 
по карману придутся далеко не каж
дому — цена начинается от 70 тыс. руб
лей.

— Там очень много ручной рабо
ты. Плюс качественные материалы, 
мы делали выкраску, чтобы они были 
яркие, насыщенные. Всё расшито би
сером, камнями Swarovski, — сказала 
Керимова «Известиям».

На подиуме также показали кол
лекцию российского дизайнера Мак
сима Ситника и одежду, созданную 
по мотивам рисунков дочери Кир
корова АллыВиктории. Под занавес 

мероприятия Филипп исполнил для 
гостей несколько песен. Подробнее 
о том, как прошло шоу и что подари
ли Мартину, читайте в репортаже «Из
вестий».

�� КОСТОМАРОВ ВЫШЕЛ  
НА СВЯЗЬ

На прошлой неделе фигурист Роман 
Костомаров опубликовал на своей 
странице в соцсети сразу несколько 
видео прохождения реабилитации. 
На них спортсмен под присмотром 
медиков выполняет разные упраж
нения с протезами на ногах — занима
ется на тренажёре, делает махи, под
нимается по лестнице.

Роман вызвал восхищение поклон
ников, друзей и всех неравнодушных 
к его истории. Олимпийский чемпи
он был госпитализирован в янва
ре. У него диагностировали пневмо
нию. Осложнения привели к тому, 
что Костомарову сделали операции 
по ампутации стоп и чистке кистей 
рук. В своих постах в соцсети спорт
смен написал, что впереди большая 
работа.

— Каждый день новые вершины 
и достижения, — сказано в подписи 
к одному из видео.
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DIPIPHANY —  
«LONERS IN LOVE»
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ШОУ-БИЗНЕС

В гости к артековцам приехали любимые актёры, среди которых Юрий Чернов, 
Андрей Соколов и Наталья Аринбасарова
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Захватывающе
Фахретдинов победил Ли с помощью «гильотины»

Дмитрий Гарин

В ночь на 2 июля в Лас-Вегасе прохо-
дил турнир UFC Fight Night, в главном 

событии которого Шон Стрикленд тех-
ническим нокаутом победил Абуса Ма-
гомедова. В соглавном бою наш соот-
ечественник Дамир Исмагулов также 
уступил. Судьи единогласно отдали по-
беду Гранту Доусону. Зато Ринат Фах-
ретдинов сумел уверенно выиграть у ле-
генды UFC Кевина Ли, который вернулся 
в UFC после паузы в два года.

Дамир Исмагулов и Грант Доусон — 
старые знакомые. Бойцы вместе тре-
нировались в American Top Team, даже 
провели несколько спаррингов. А тре-
нер американца Майк Браун раньше по-
могал в подготовке Исмагулову. «Поэто-
му они очень хорошо знают меня. Думаю, 
они меня изучили. Посмотрим, как это 
всё будет — так даже интереснее», — де-
лился перед боем россиянин с «Изве-
стиями».

Для Дамира этот бой имел очень важ-
ное значение. Это был последний поеди-
нок по контракту с UFC, где Исмагулов 
и дальше хотел бы продолжать карьеру. 
А учитывая, что предыдущий бой он про-
играл Арману Царукяну, надо было ре-
абилитироваться. Но Доусон — крайне 
непростой соперник. К поединку в Лас-
Вегасе он подошёл с отличным рекордом 
19 побед — одно поражение (побеждал се-
рьёзных противников, в том числе Мар-
ка Мэдсена и Джареда Гордона). А побе-
да над Исмагуловым могла открыть ему 
дорогу к чемпионскому титулу.

Увы для российских любителей MMA, 
Грант имел преимущество над Дамиром 
на протяжении всех раундов за счёт 

тейкдаунов и борьбы в партере. У Исма-
гулова практически не было точных уда-
ров, за исключением нескольких попа-
даний в стойке во втором раунде. Судьи 
единогласно отдали победу американ-
цу (30–26, 30–27, 30–27). Для 32-летнего 
бойца это третье поражение в карьере 
при 24 победах.

— Не всегда всё идёт по нашему пла-
ну, — написал после схватки в своих со-
циальных сетях Исмагулов.

В главном бою UFC Fight Night Шон 
Стрикленд проводил бой с выходцем 

из России Абусупьяном Магомедовым 
(выступает под немецким флагом). Пер-
вый раунд был за Магомедовым, кото-
рый много атаковал ударами ногами 
(порой достигая цели), а также подклю-
чал комбинации с рук. Бой был прерван 
на три минуты после серьёзного тычка 
в глаз Шону, но Стрикленд восстановил-
ся и продолжил поединок.

Во втором раунде Магомедов силь-
но замедлился, и инициатива перешла 
к Стрикленду, который начал разбивать 
соперника своим джебом и правым пря-
мым. Стрикленд отправил Магомедова 
в нокдаун и добивающей серией заста-
вил рефери остановить бой.

— У меня до сих пор двоится в глазах 
от тычка, я чуть не забеременел от него, 
это было очень глубоко, — признался по-
сле боя Стрикленд. — Трус внутри меня 
чуть не заикнулся: «А почему бы нам 
не остановить бой?» Но я услышал, как 
зрители орали на трибунах, и я такой: 
«Надо продолжать делать своё дело!» 
Я дерусь за чеки, и UFC заплатил мне 
очень хорошо за этот бой. И это благо-
даря вам, парни. Что дальше? Я хочу ти-
тульник. Я хочу драться за титул, я хочу 

драться с первым и единственным ки-
тайским чемпионом, вперёд.

За время вне промоушена Дэйны 
Уайта Кевин Ли, который обещал «най-
ти дыры» в стиле Хабиба Нурмагомедо-
ва, выступил в промоушене Eagle FC, ко-
торый как раз принадлежит Орлу. В этой 
лиге Кевин встретился с другим ветера-
ном UFC — Диего Санчесом — и победил 
единогласным решением судей, но сво-
им выступлением никого не впечатлил.

Для Рината Фахретдинова бой с Ли 
стал третьим в UFC. До этого он одолел 
Андреаса Михайлидиса и Брайана Батт-
ла, причём обоих соперников первый та-
тарин в истории UFC весь бой контро-
лировал на канвасе. Фахретдинов даже 
поставил рекорд промоушена для трёх-
раундовых боёв: Баттла он валял 14 ми-
нут и 11 секунд из возможных 15.

Перед возвращением Ли было слож-
но предугадать, в какой форме предста-
нет американец и как именно пройдёт 
бой. Большая часть экспертов полагала, 
что он снова продлится всю дистанцию, 
но Ринат показал, что умеет не только 
безопасно забирать победу.

Через 30 секунд после начала раунда 
россиянин запустил в челюсть сопер-
ника мощный джеб и уронил Ли. Когда 
Кевин упал, Фахретдинов сориентиро-
вался и накинул ему на шею «гильотину». 
Американец сопротивлялся, но захват 
Рината был таким плотным, что Ли бы-
стро уснул. Судья остановил бой на 55-й 
секунде первого раунда.

— Кто там говорил, что у меня скуч-
ные бои, кто это сказал? Ребят, я могу 
бить, могу бороться, всё зависит от уста-
новки тренера, — отметил после боя рос-
сиянин. — Надо будет бороться, я буду 
бороться. Надо будет выключить — я вы-
ключу. Я знал, что мои навыки сильнее, 
наша борьба лучше, была установка 
в первом раунде его замучить, отвоз-
ить, чтобы он устал, и во втором-тре-
тьем, как говорил мой тренер Паррум-
па, закончить его, — сказал Фахретдинов 
в микрофон Майклу Биспингу.

Теперь сомнения в навыках Рината 
вряд ли у кого-то остались — как и в том, 
что уже скоро этот боец может получить 
ещё более элитного соперника.

Также стоит отметить победу мол-
давского бойца Александра Романова. 
В тяжёлом весе он победил болгарина 
Благоя Иванова единогласным решени-
ем судей (30–27, 30–27, 30–27).

32-летний Романов прервал серию 
из двух поражений подряд. Он выиграл 
17 боёв и проиграл два поединка в про-
фессиональной карьере.

Сергей Подушкин,  
Екатерина Звенигородская 

Российские теннисистки подходят 
к Уимблдону в хорошей форме. Осо-

бенно это касается Дарьи Касаткиной, 
которая за несколько дней до стар-
та в основной сетке дошла до финала 
представительного турнира в Истбурне. 
Так же здорово в Бад-Хомбурге прояви-
ла себя Людмила Самсонова, которая 
в своей карьере уже выигрывала тур-
нир на траве (Берлин-2021). А Мирра Ан-
дреева, которую считают восходящей 
звездой мирового тенниса, уже прошла 
на Уимблдоне три матча — в квалифи-
кации. У мужчин высокими результата-
ми в этом травяном сезоне может по-
хвастаться только Андрей Рублёв (был 
в финале в Галле). Но и Даниила Медве-
дева, получившего третий номер посе-
ва, не стоит списывать со счетов.

Медведев в нынешнем сезоне 
на траве провёл пока два турнира — 
в Хертогенбоше и в Галле, выиграв 
в общей сложности лишь два матча. 
С учётом того, что в 2022-м в Херто-
генбоше и Галле россиянин доходил 
до финалов, на первый взгляд он сде-
лал серьёзный шаг назад в своём тра-
вяном теннисе. С другой стороны, тре-
тий номер мирового рейтинга и третий 
сеяный на Уимблдоне явно подходит 
к «Большому шлему» достаточно све-

«Надеюсь, никто из бразильцев не уйдёт»
Футболист «Зенита» Арсен Адамов — о ситуации с лидерами команды,  
борьбе за место в основе и подготовке к сезону

Алексей Фомин  

У же больше недели назад почти все 
клубы РПЛ начали подготовку к но-

вому сезону. Не стал исключением по-
бедитель пяти последних чемпионатов 
России петербургский «Зенит». В рам-
ках сборов подопечные Сергея Се-
мака участвуют в домашнем турни-
ре — Кубке «PARI Премьер», где также 
играют белградская «Црвена Звезда», 
стамбульский «Фенербахче» и бакин-
ский «Нефтчи». Турнир стартовал в ми-
нувшие выходные матчем с азербайд-
жанским клубом, в котором «Зенит» 
одержал волевую победу (3:1). Меж-
ду тем нынешним летом в рядах сине-
бело-голубых возможны перемены. 
В СМИ активно появляется информа-
ция о возможном уходе трёх лидеров — 
бразильцев Малкома, Клаудиньо и Вен-
дела, за счёт индивидуального класса 
которых питерцы с большим отрывом 
берут чемпионства в последние годы.

По Венделу Семак уже сказал, что 
«Зенит» разрешил ему искать другую 
команду и он может уйти, если клуб 
устроит предложение. Кроме того, 
пока не продлён контракт с одним 
из ключевых полузащитников по-
следних шести лет Далером Кузя-
евым, который отсутствует в рас-
положении питерцев и, по разным 
данным, хочет уехать в Европу.

На этом фоне за место 
в составе «Зенита» бо-
рется защитник 
Арсен Адамов. 
В 2020  го ду 
он дебю-
тировал 
в РПЛ за  
грознен-
ский «Ахмат», по-настоящему раскрыл-
ся в 2021-м в екатеринбургском «Урале», 
откуда был вызван в сборную России. 
Полтора года назад перешёл в «Зенит», 
где в условиях высокой конкурен-
ции редко попадал в состав, но дваж-
ды выиграл золото РПЛ, став первым 
в истории чеченцем, добившимся та-
кого успеха.

В интервью «Известиям» 23-лет-
ний Адамов рассказал о борьбе 
за место в основе, успехах «Ахма-

та», кайфе от игр 
за «Зенит» 

и высказался о ситуации с возможным 
уходом бразильцев и Кузяева.

Как оцените своё физическое состоя-
ние после отпуска и состояние коман-
ды в целом?

По своему состоянию так скажу: 
не в оптимальной форме, но с каждым 
днём, с каждой тренировкой всё лучше 
и лучше. И в игре с «Нефтчи» я чувство-
вал себя прекрасно. Насчёт команды 
думаю, что у всех так же, как у меня, — 
форма ещё неоптимальная. Но у нас 
через три дня после «Нефтчи» матч 
с «Црвеной» будет. Потом «Фенербах-
че». Я думаю, через пару игр мы уже бу-
дем в оптимальной форме.

Это первый за полтора года турнир, ко-
гда к нам приезжают три не самые по-
следние команды Европы. Чувствуется, 
что уровень спарринга другой по срав-
нению с большинством игр?

Конечно. Все участники тунира 
играют в еврокубках. Уровень — плюс-
минус групповой этап Лиги Европы 

как минимум. Это очень боль-
шой плюс для нас, что такие 

команды с нами играют. 
«Зениту» скоро предстоит 
матч за Суперкубок Рос-

сии с ЦСКА. 
Перед такой 
игрой здоро-
во провести 
хорошие спар-

ри н г и , ка к 
с «Нефтчи». 
Мы у них вы-
играли, но нам 
было очень не-

просто.

В прошлом сезоне 
у вас было два непро-

стых матча с ЦСКА 
в чемпионате 

(2:1; 0:1). Су-
перкубок 
будет та-

ким же слож-
ным?

В любом случае матч будет непро-
стой. Мы должны отдать им должок. 
Они в Москве нас обыграли 1:0. И сей-
час у нас шанс. Не то что шанс — мы обя-
заны их обыгрывать! И приложим все 
усилия, чтобы обыграть эту команду. 
Будет очень непросто.

По вашим ощущениям, готовы бить-
ся за место в основе? Будет у вас боль-
ше шансов в предстоящем сезоне 
чаще появляться на поле в составе «Зе-
нита»?

Я всегда готов. Всегда был готов 
к этому. И сейчас, конечно, готов.

Тяжело было пройти эти полтора года 
в «Зените», когда редко играешь в офи-
циальных матчах?

Когда ты не играешь, всё равно тя-
жело. Но тренерский штаб и партнёры 
по команде помогают. И я думаю, если 
ты будешь работать, то по-любому 
будешь играть. Всегда, когда выхожу 
на тренировку, выкладываюсь по мак-
симуму. Считаю, что и в матче с «Нефт-
чи» я выложился на 200%. Посмотрим, 
как пойдёт дело дальше. Будем рабо-
тать дальше, а решение, кому играть, 
уже за тренерами.

Уже несколько месяцев все обсуж-
дают, покинут ли «Зенит» бразильцы 
и обострит ли это конкуренцию в РПЛ. 
На команду влияют инсайды о возмож-
ном уходе Малкома, Клаудиньо, слова 
Семака, что клуб разрешил Венделу ис-

кать новую команду?
Это уже вопрос не к футболи-

стам, а к руководству. Наше дело 
тренироваться. Будет предложе-
ние или не будет — это будут ре-

шать игроки и сам клуб.

«Зениту» сложнее будет сохранить ли-
дерство, если уйдёт кто-то из звёздных 
бразильцев или все сразу?

Будет трудно, если они все уйдут. 
Я думаю, уход всех сразу невозможен. 
Но даже уход одного человека затруд-
нит ситуацию. 

Мирра Андреева, 
пробившаяся  
из квалификации,  
начнёт турнир матчем  
с китаянкой Сиюй Ван

Ринат Фахретдинов 
одолел Кевина Ли уже 
на 55-й секунде боя

Материалы 
на таком фоне 
печатаются 
на коммерческой 
основе.
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Надежда 
на Мирру
Какие шансы  
у наших теннисистов  
на Уимблдоне

жим. И если избежит сбоев на ранних 
стадиях и прибьётся к кортам, то впол-
не способен замахнуться на свой луч-
ший результат. Кстати, на Уимблдоне 
у Даниила личный рекорд довольно 
скромен — четвёртый круг в 2021-м, 
когда в затяжном пятисетовом мат-
че он уступил поляку Хуберту Хуркачу.

Опыт «Ролан Гаррос-2023» в любом 
случае заставляет с осторожностью 
смотреть на перспективы россиянина. 
Тогда Медведев прибыл в Париж в ка-
честве триумфатора «Мастерса» в Риме 
и одного из главных фаворитов, но уже 
на старте вылетел от квалифая из Бра-
зилии Тиагу Сейбота Уайлда. Впро-
чем, сейчас первый «барьер» выглядит 
даже проще — 20-летний британец Ар-
тур Фери занимает только 389-е место 
в рейтинге ATP. За последние несколь-
ко недель Фери провёл на траве четы-
ре турнира с учётом «челленджеров», 
выиграв всего две встречи. А в основ-
ной сетке «Больших шлемов» он прежде 
вообще ни разу не играл. Да и сейчас 
не сыграл бы, не получи от организато-
ров wild card. Понятно, что, как и боль-
шинство британских теннисистов, Ар-
тур на траве играть умеет, но всё же его 
уровень несопоставим с уровнем Мед-

ведева. Поэтому для Даниила на стар-
те главное — не проиграть самому себе.

Зато во втором круге Медведев мо-
жет встретиться со своим недавним 
обидчиком в Хертогенбоше — фран-
цузом Адрианом Маннарино, если 
тот обыграет ещё одного россияни-
на Александра Шевченко. В третьем 
круге не исключён матч с неплохим 
специалистом в игре на траве Тал-
лоном Грикспуром из Нидерландов, 
в четвёртом — с американцем Томми 
Полом, в четвертьфинале — с греком 
Стефаносом Циципасом либо британ-
цем Кэмероном Норри. Также в этой 
четверти и легендарный сэр Энди 
Маррей — опытнейший британский 
теннисист уже во втором круге идёт 
на Циципаса.

Отметим, что Медведев попал 
в верхнюю половину, которую возглав-
ляет лидер мирового рейтинга испа-
нец Карлос Алькарас, в четвертьфи-
нале идущий на датчанина Хольгера 
Руне. В этой части выделим и Алексан-
дра Зверева из Германии с американ-
цем Фрэнсисом Тиафо.

К Рублёву жребий Уимблдона был 
явно неблагосклонен — уже во втором 
круге седьмой сеяный может сыграть 

с соотечественником Асланом Караце-
вым, в третьем — с прошлогодним фина-
листом австралийцем Ником Кирь осом, 
а в четвёртом — со своим обидчиком 
по финалу в Галле Александром Бу-
бликом из Казахстана или канадцем 
Феликсом Оже-Альяссимом. Но даже 
если Рублёв преодолеет все эти непро-
стые препятствия, то в четвертьфинале 
его наверняка будет ждать Джокович — 
семикратный чемпион Уимблдона, вы-
игравший четыре последних травяных 
«Больших шлема». Разве что Андрею 
подсобит Хуркач — поляк может встре-
титься с Новаком в четвёртом круге.

— Новак Джокович — основной фа-
ворит Уимблдона, — сказала «Извес-
тиям» олимпийская чемпионка Елена 
Веснина. — Также хорошие шансы до-
браться до финала есть у Хуркача, Зве-
рева и Рублёва. В основном это пода-
ющие ребята, здорово играют у сетки, 
умеют играть на задней линии. Син-
нера и Медведева тоже бы включила 
в число претендентов на победу в Лон-
доне. Хотя у Дани не было таких искро-
мётных результатов на траве, но сбра-
сывать со счетов третью ракетку мира 
никогда нельзя. Очень жалко, что Ка-
рен Хачанов травмировался и снялся.
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